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Т ел егр ам м ы  и з-за  гран и ц ы . (4 стр.).

Сессии местных Советов
Избранные 11 января местные Советы 

Грузинской ОСР приступили к работе. Сей
час повсеместно проходят сессии городских, 
районных, поселковых и сельских Советов. 
Сессии избирают руководящие исполнитель
ные органы местных Советов, образуют по
стоянно действующие комиссии. Одновре
менно с решением организационных вопро
сов сессии обсуждают вопросы, связанные 
е выполнением пятилетнего плана развития 
различных отраслей народного хозяйства и 
культуры, с дальнейшим повышением бла
госостояния трудящихся.

Сессии Тбилисского, Кутаисского и Су
хумского городских Советов обсудили во
просы развертывания советской торговли. 
В порядке дня сессии областного Совета 
Юго-Осетинской Автономной области стоял 
вопрос о культурно-просветительной работе 
на селе. Сессии районных Советов города 
Тбилиси наметили мероприятия по дальней
шему проведению ремонта жилых домов, 
улучшению медицинского обслуживания 
населения, об учебно-воспитательной рабо
те в школах, о работе ряда отраслей город
ского хозяйства. На сессиях городских, 
районных и сельских Советов обсуждались 
вопросы благоустройства, работы местной 
промышленности, подготовки к весеннему 
севу. Из этого перечня основных вопросов 
впдно, сколь многогранна деятельность ме
стных Советов, как велика нх роль в даль
нейшем под’еме хозяйства и к у л ь тщ Г и  
улучшении бытового обслуживания трудя
щихся.

Обсуждая эти важные вопросы, сессии 
подытоживают проведенную местными 
Советами работу, намечают пути ее даль
нейшего развертывания. Обсуждение вопро
сов проходит на сессиях в деловой, кон
кретной обстановке, под знаком критики и 
самокритики. Так, на сессии Тбилисского 
городского Совета депутаты указывали на 
серьезные недостатки в работе торговых 
организапнй и в руководстве ими со сторо
ны исполкомов городского и районных Сове
тов. На сессии Юго-Осетинского областного 
Совета была подвергнута критике работа 
советских органов Знаурского и Джаве кого 
районов, недостаточно руководящих куль
турно-просветительной работой в деревне.

В дни подготовки к выборам избиратели 
на предвыборных собраниях, посвященных 
отчетам депутатов местных Советов, во 
время ввтреч с кандидатами в депутаты, а 
также в письмах, опубликованных в «Заре 
Востока», высказали ряд критических за
мечаний по адресу местных Советов, внесли 
много ценных предложений, направленных 
к улучшению работы исполкомов, их отде
лов, постоянно действующих комиссий. Пер
вейшей обязанностью местных Советов яв
ляется внимательное изучение всех этих 
замечаний и предложений и быстрое приня
тие необходимых мер. Нужно всячески 
приветствовать _ оперативность исполкома 
Тбилисского городского Совета, который об
судил на своем заседании высказывания 
избирателей и наметил конкретные меро
приятия к быстрейшему исправлению недо
четов и реализации внесенных предло
жений.

Поле деятельности местных Советов ис
ключительно широко. В Грузии, как и во 
всей нашей необ’ятной стране, широко раз
вернулось всенародное движение за выпол
нение пятилетки в четыре года. Очень и 
очень многое зависит в этом от местных Со

ветов. Они призваны повседневно расши
рять производство товаров широкого по
требления, продуктов питания, строитель
ных материалов, укреплять городское хо
зяйство, изо дня в день улучшать культур
но-бытовое обслуживание населения.

Районные и сельские Советы провели 
большую работу по выполнению историче
ских постановлений февральского Пленума 
ЦК ВЕП(б) «О мерах под’ема сельского хо
зяйства в послевоенный период». Но впе
реди еще много нерешенных задач. Сель
ские советские органы должны обеспечить 
успешное проведение текущих сельскохо
зяйственных работ, образцовую подготовку 
к весне, всемерно помочь колхозникам и 
рабочим совхозов в их борьбе за новый 
под’ем урожайности в третьем году пос
левоенной сталинской пятилетки.

Исключительно серьезные задачи стоят 
перед местными Советами в дальнейшем 
развертывании культурной советской тор
говли. Они призваны расширять торговую 
сеть, увеличивать ассортимент товаров, 
добиваться улучшения их качества, укре
плять торговый аппарат, усилить контроль 
над работой торговых предприятий, над 
обслуживанием покупателей.

Первым и обязательным условием ус
пешного разрешения местными Советами 
этих важных задач являются правильная 
постановка организационной работы, уме
лая расстановка людей, усиление связи с 
массами, опора на актив. Исполкомы ме
стных Советов должны наладить проверку 
исполнения, следить за осуществлением 
предложений депутатов и избирателей, 
чутко и внимательно относиться к запро
сам, заявлениям и жалобам трудящихся.

На сессиях местных Советов образованы 
постоянно-действующие комиссии, бюд
жетные, сельскохозяйственные, школьные, 
оборонные, по коммунальному хозяйству, 
народному образованию, здравоохранению, 
озеленению. Нужно, чтобы эти комиссии 
сразу же развернули свою деятельность, 
вовлекли в нее широкий актив, проявив
ший себя во время избирательной кампа
нии.

Сила Советов—в их связи с массами, в 
опоре на широкие слои населения, в  при
влечении их к  активному участию в рабо
те местных органов государственной влас
ти. Исполкомы местных Советов, депутаты 
должны регулярно отчитываться на собра
ниях рабочих, колхозников и интеллиген
ции, перед своими избирателями, информи
ровать их о проводимой работе, выслуши
вать новые наказы избирателей, показы
вать пример добросовестного отношения к 
своим обязанностям.

Местные Советы приступили к  своей 
работе. Депутаты—лучшие сыны и дочери 
народа^-приложат все усилия к тому, что
бы полностью и целиком оправдать высо
кое доверие своих избирателей. Их вооду
шевляют мудрые слова великого Сталина 
о народных избранниках: «Депутат должен 
звать, что он слуга парода... к он должен 
вѳстн себя по линии, по которой ему дан 
наказ народом». В этом залог того, что ме
стные Советы успешно разрешат стоящие 
перед ними задачи дальнейшего повыше
ния благосостояния трудящихся, дальней
шего под’ема славы и могущества нашей 
Родины.

Обед у И. В. Сталина в честь Польской 
Правительственной Делегация

26 ян вар я  П р ед сед ател ь ' С овета М инистров  С С С Р  И . В. С талин  
д ал  обед  в К рем ле в честВ П ольской  П рави тельствен н ой  Д ел егац и и .

Н а об ед е  п ри сутствовали  П рем ьер-М инистр  П ольской  Р еспублики  
г. Ю. Ц иранкевич , В ице-П рем ьер  г. В. Г ом улка , М инистр П ром ы ш лен
ности и Т орговли  г. Г. М инц, П осол  П ольш и в С С С Р  г. М . Н аш ковски й , 
Зам ести тель  М инистра П ром ы ш ленности  и Т орговли  г. Л . Г росф ельд , 
Д иректор  Д еп а р та м е н та  М инистерства П ром ы ш ленности  и Т орговли  
г. Г. Р у ж ан ьски й , Э ксп ерты  Д ел егац и и  г. г. М . П ш еницкий  и К . Ж е - 
майтис, С оветники П о со л ь ств а  г. г. Я. З ам б р о ви ч  и 3 . Л иповский.

С советской  стороны  на обеде, при сутствовали  В. М . М олотов , 
А. А. Ж д а н о в , Л . П . Б ерия, Г. М . М а л е н к о з , А. И . М икоян , Л . М . К а г а 
нович, Н . А. В ознесенский, Н . А. Б улганин , А . Я. В ы ш инский, М а р ш ал  
С оветского  С ою за А. М . В асилевский , А. Д . К р у ти ко в , В. А . Зорин, 
И. Ф. С ем ичастнов, П осол  в П ольш е В. 3 . Л е б е д е в , М ар ш ал  А виации 
К. А. Вершинин, А д м и р ал  А. Г. Г оловко, Т оргп ред  в П ольш е М . Г. Л о 
ш аков, о тветствен н ы е сотрудники  М инистерства И н остран н ы х Д е л  
СС С Р Ф. Ф. М олочков, Б. Ф. П одцероб , А. М . А л е к с а н д р е .

О бед  прош ел в теплой  друж ествен н ой  о б стан о вк е .
(ТА С С ).

115-летие Московского высшего технического 
училища имени Баумана

Советско-польское коммюнике 
о пребывании в Москве Польской 

Правительственной Делегации
15 января е. г. в Москву прибыли 

Премьер-Министр Польской Республики 
Ю. Циранкевич, Вице-Премьер В. Гомулка, 
Министр Промышленности и Торговли 
Г. Минц и другие официальные лица.

В беседах, имевших место между Предсе
дателем Совета Министров СССР 
И. В. Сталиным, Министром Иностранных 
Дел В. М. Молотовым и Министром Внеш
ней Торговли А. И. Микояном, е одной сто
роны, и Польской Делегацией, с другой 
стороны, были рассмотрены важные поли
тические и экономические вопросы, инте
ресующие оба государства.

В беседах обсуждалась настоящая меж
дународная политическая обстановка, в 
результате чего была установлена полная 
согласованность мнений обоих прави
тельств.

26 января было подписано Соглашение 
о взаимных поставках товаров в период 
1948— 19*52 годов. Это Соглашение опреде
ляет основные контингенты взаимных то
варных поставок обшей стоимостью свы
ше 1 миллиарда долларов. Советский Союз 
будет поставлять Польше: железную, хро
мовую и марганцевую руды, нефтепродук
ты, хлопок, алюминий, асбест, автомаши
ны, тракторы и другие товары. Со своей 
стороны Польша будет поставлять в Совет
ский Союз: уголь, кокс, текстильные из
делия, сахар, цинк, стальные изделия, по
движной железнодорожный состав, цемент 
и другие товары. Одновременно с ежегод
ным уточнением основных контингентов 
цены будут устанавливаться на базе миро
вых цен.

26 января было также подписано Согла
шение «О поставках Польше промышлен
ного оборудования в кредит».

На основе этого Соглашения Советский 
Союз будет поставлять Польше постепенно 
в период 1948— 1956 годов промышленное 
оборудование, в частности для большого 
нового металлургического завода, энерге
тическое оборудование, оборудование хими
ческих заводов (азотные удобрения, сода, 
карбид и т. д.), а также оборудование для 
металлообрабатывающей, текстильпой и 
других отраслей промышленности, оборудо
вание для восстановления городов и портов.

Для погашения этих поставок Совет
ский Союз согласился предоставить Польше 
среднесрочный кредит в размере до 450 
миллионов долларов.

Кроме того, Советское Правительство 
согласилось дополнительно продать Польше 
в кредит 200.000 тонн зерна, что вместе с 
предыдущими поставками зерна из Совет
ского Союза в Польшу составит в настоя
щем сельскохозяйственном году всего пол- 
миллиона тонн. Вновь закупленные 
200.000 Тонн зерна будут поставлены в 
Польшу в течение ближайших трех меся
цев.

Во время переговоров были также рас
смотрены вопросы, связанные с выполнени
ем Соглашения от 5 марта 1947 года о 
техническом сотрудничестве, а также 
вопросы, связанные с поставками в 1948 
году полагающейся Польше доли немецких 
репарационных поставок.

Беседы происходили в дружественной 
обстановке, в атмосфере полного взаимного 
понимания и сердечности. (ТАСС).

Первый с‘езд Всесоюзного общества 
по распространению политических 

и научных знаний

0 т‘езд из Москвы Польской 
Правительственной Делегации

27 января из Москвы выехали Премьер- 
Министр Польской Республики г. 10. Пи- 
ранкевич, Заместитель Премьер-Министра 
г. В. Гомулка, Министр Промышленности, 
и  Торговли г. Г. Минц, а также Замести-! 
тель Министра Промышленности и Торговли 
г. Л. Гросфельд, Директор Департамента 
Министерства Промышленности и Торговли 
г. Г. Ружаньский и другие официальные 
лица.

На Белорусском вокзале от’езжающих 
провожали Заместитель Председателя Сове
та Министров и Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов, Заместитель Министра 
Иностранных Дел СССР А. Я. Вьшгидский, 
Заместитель Министра Внешней Торговли 
СССР А. Д. Крутиков, Посол СССР в  Поль
ше В. 3. Лебедев, Заместитель Председа
теля Моссовета Т. А. Селиванов, Торговый 
Представитель СССР в Польше М. Г. Ло

шаков, комендант г. Москвы генерал-лей
тенант К. Р. Синилов, Заведующий 4-м 
Европейским отделом МИД СССР А. М. 
Александров, Заместитель Заведующего 
Протокольным Отделом МИД СССР К. А. 
Кочетков.

От’езжаюгпих также провожали члены 
Посольства Польской Республики в  ОССР 
и главы ряда посольств и миссий, аккре
дитованных в Москве.

При проводах был выстроен почетный 
караул и были исполнены государственные 
гимны Польской Республики и  СССР.

Вокзал был украшен польскими я  со
ветскими флагами.

До советско-польской границы делега
цию сопровождает Заведующий Протоколь
ным Отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, 
а также польский посол в СССР г. М. Наш
ковский.

Заявление г-на Ю . Циранкевича

26 января в Московском Доме ученых 
открылся первый с’езд Всесоюзного общест
ва по распространению политических и 
научных знаний. На с’езде присутствуют 
видные ученые, общественные и полити
ческие деятели страны.

С’езд открыл вступительным словом 
председатель правления Всесоюзного об
щества, президент Академии наук СССР 
академик С. И. Вавилов.

В президиум с’езда избираются акаде
мики С. И. Вавилов, А. Я. Вышинский, М. Б. 
Митин, И. И. Артоболевский, Е. С. Варга. 
Е. А. Чудаков, Е. В. Тарле, Т. Д.* Лысенко, 
начальник Главного Политического Управле
ния Вооруженных Сил СССР И. В. Шикин. 

Заместитель Начальника Управления пропа
ганды и агитации ЦК ВКП(б) Д. Т. Шиш
лов, главный редактор «Правды» П. Н. 
Поспелов, министр высшего образования 
СССР С- В. Кафтанов, министр просвеще
ния РСФСР А. А. Вознесенский, профессор 
В. И. Докукин, президент Академии наук 
УССР А. В. Палладии, президент Академии 
наук Белорусской ССР Н. И- Гращенков, 
президент Академии наук Эстонской ССР 
Г. Г. Круус, президент Академии наук Лат
вийской ССР П. Я. Леинып, президент 
Академии наук Узбекской ССР Т. А. Са- 
рьгасаков, президент Академии наук Ка
захской ССР К. И. Сатпаев и другие.

Бурной авацией встречают присутствую
щие предложение академика Е- В. Тарле 
избрать в почетный президиум с’езда 
Политбюро ЦК ВКП((б) во главе с 
товарищем И. В. Сталиным.

Затем утверждается порядок дня с’езда: 
1. Об итогах деятельности за 1947 год и 
о плане работ на 1948 год Всесоюзного 
обществе по распространению политиче
ских ж научных знаний. 2- Выборы почет
ных членов Общества. 3- Организацион
ные вопросы.

С докладом по первому вопросу высту
пил заместитель председателя правления 
Общества академик М. Б. Митин.

—  Партия большевиков,— говорит до
кладчик,— ставит перед народами нашей 
страны гигантскую задачу построения ком
мунизма- Одним из решающих условий 
движения вперед к коммунизму является 
высокая сознательность наших людей, 
дальнейший под’ем идейно-политического 
и культурного уровня народных масс. От 
успехов коммунистического воспитания 
масс будет в значительной мере зависеть 
успех нашего коммунистаческого строи
тельства- Овладение марксизмом-лениниз
мом— это одна из жизненных задач, кото
рые стоят перед всеми сознательными 
строителями коммунизма.

В составе Общества насчитывается сей
час более 6 тысяч действительных чле
нов, членов-коллективов и членов-сорев- 
нователей. Среди членов Общества— 89 
академиков, 75 членов-корреспондентов

Исполнилось 115 лет со дня основания 
старейшего технического вуза страны — 
Московского высшего технического учили
ща имени Баумана.

За годы своего существования училище 
подготовило тысячи высококвалифициро
ванных специалистов. Из стен МВТУ выш
ли крупнейшие ученые страны, лауреаты 
Сталинских премий.

Старейшая кузница пнженеров-машпно- 
строителей готовит сейчас на 55 своих ка
федрах инженеров 25 специальностей. В 
Училище работают 11 академиков, 23 ла
уреата Сталинской премии, около 500 про
фессоров и преподавателей.

МВТУ не только учебное заведение, по 
и крупный научный центр. Здесь выпол
няются ежегодно десятки научных работ.

26 января в ознаменование 115-летия 
Училища открылась конференция. В одном

из залов собралось свыше 700 профессо
ров, преподавателей, отличников учебы, 
представителей общественности столицы, 
учебных заведений Ленинграда, Киева и 
других городов страны.

Конференцию открыл директор училища, 
доктор технических наук М. А. Понов.

Конференция заслушала доклады акаде
миков В. П. Никитина «Русская школа в 
развитии электрической дуговой сварки», 
Н. Г. Бруевича «0 современном состоянии 
теории точности», Е. А. Чудакова «Роль 
МВТУ в развитии высшего автомобильного 
образования в СССР», проф. Г. А. Никола
ева «Научная пгкола МВТУ».

На заседании были оглашены многочис
ленные приветствия, поступившие в адрес 
училища из различпых уголков страны.

(ТАОС).

Покидая Москву, Премьер-Министр 
Польской Республики г. Ю. Циранкевич 
сделал на вокзале перед микрофоном сле
дующее заявление:

Граждане Москвы!
Мы покидаем столицу Советского Союза 

преисполненные благодарности за исклю
чительно гостеприимный и радушный при
ем. Мы знаем, что радушие, е которым 
вас, как представителей Польского Прави
тельства, здесь принимали, является сим
волом сердечности, с которой советская об
щественность относится к своему союзнику 
и другу—польскому народу.

Канули в прошлое дела и факты, кото
рые когда-то, в иной исторический период, 
при существовании иных государственных 
режимов, разделяли наши народы.

Весь опыт истории дает сейчас вашим 
продаж неуклонный наказ осуществлять 
все более тесное сотрудничество, все более 
крепкую дружбу, все более широкое поли
тическое и экономическое сотрудничество.

Речь идет не только о сегодняшних вы
годах, которые могут ж иться результа
том добрососедских отношений, существую
щих между народами. Следует иметь в виду, 
что, кроме этих очевидных сегодня выгод, 
речь идет о безопасности наших народе®, 
безопасности, которая является одновре
менно безопасностью веет народов, живу
щих с нами в  дружбе, и всех миролюби
вых народов вообще.

Наше пребывание в  Советском Союзе 
дало нам возможность констатировать 
полное согласие взглядов наших Прави
тельств на международную обстановку, 
полное согласие ввглядов наших Прави
тельств па пути и методы экономического

восстановления стран, разрушенных вой
ной, а также на методы, при помощи ко
торых следует двигать эти страны по пу
ти экономического развития при сохране
нии иуи их суверенитета.

Все это нашло свое убедительное прак
тическое выражение в заключенных нами 
экономических соглашениях, имеющих для 
развития Полыни огромное историческое 
значение. Эти соглашения являются даль
нейшим звеном фактов, о которых великий 
друг польского народа Генералиссимус 
Сталин говорил, что они будут укреплять 
дружбу между нашими народами, фактов, 
из которых главным и основным является 
позиция Советского Союза в вопросе о на
ших западных границах, неоднократно 
продемонстрированная в высказываниях 
нашего друга министра Молотова.

Во время своего пребывания в Москве 
мы, кроме того, имели возможность еще 
раз убедиться в огромных успехах Совет
ского Союза в области экономического 
развития, убедиться в  силе и высоком 
уровне советского искусства и культуры, 
в их великом служении народам Советско
го Союза.

Мы уезжаем преисполненные сознания, 
что наш визит» и его результаты—это 
дальнейший огромный шаг вперед по обще
му для наших народов пути экономическо
го развития, укрепления дружбы и обеспе
чения безопасности наших народов.

Приветствую вас от имени польского 
народа и от имени жителей его столицы 
—Варшавы!

Да здравствует вечная дружба наших 
народов!

Академии наук СССР, 216 действитель
ных членов Академии наук союзных рес
публик и отраслевых Академий. В соста
ве Общества— около 1.500 докторов наук 
и профессоров.

В 1948 году Общество широко отклик
нется на крупнейшие исторические даты: 
100-летие «Манифеста коммунистической 
партии», 50-летие 1-го с’езда РСДРП, 
юбилеи В. Г. Белинского, А. Н. Остров
ского и др.

’ Большое место в плане лекционной ра
боты должны занять международные те
мы. Необходимо систематически освещать 
ведущую роль Советского Союза в ан
тиимпериалистическом демократическом ла
гере,- борьбу нашей страны за прочный мир 
и безопасность народов.

Академик Митин закончил свой доклад 
здравицей в честь коммунистической пар
тии, в честь мудрого учителя и вождя 
советского народа товарища И. В. Сталина.

Зал встречает эти слова бурной, долге 
не смолкающей овацией.

*  *  *

На утрешнем заседании 27 января про
исходили прения по докладу академика 
М. Б. Митина. Выступили представители 
республиканских обществ и отделений 
Всесоюзного общества. Они рассказали о 
работе по распространению политических 
и научных знаний, которая ведется на ме
стах.

Представитель ЦК ВЛКСМ тов. Мураше® 
выразил уверенность, что Общество будет 
содействовать коммунистическому воспита
нию молодежи и широко привлекать к 
своей работе молодых ученых, писателей, 
комсомольских работников.

Директор политехнической библиотеки 
М. И. Рабей рассказал о деятельности этой 
библиотеки.

В прениях выступила председатель Ко
митета по делам культурно-просветитель
ных учреждений при Совете Министров 
РСФСР Т. М. Зуева.

Грузинское Общество, сказал профессор 
Н. Н. Кецховели, открыло свои филиалы в 
Сухуми, Батуми, Кутаиси. Оно привлекло 
к своей работе видных деятелей науки. 
Лекции устраиваются как в  городах, так 
и на селе.

Профессор предлагает организовать в 
крупных колхозах лектории и прочитать 
там цикл лекций по отдельным отраслям 
знания.

В прениях выступили также президент 
Академии наук Узбекской ССР Т. А. Са- 
рымсаков, председатель правления Карело- 
финского Общества В. С. Чепурнов, проф. 
П. П. Царепко (Крымское отделение) * и 
другие.

В конце утреннего заседания с заклю
чительным словом выступил академик 
М. Б. Митин (ТАСС).

Товарищ И. В. Сталин избран первым 
почетным членом Общества

ОБЩЕСТВО ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ ПОЛИТИЧЕСКИХ И НАУЧНЫХ 
ЗНАНИИ ГРУЗИНСКОЙ ССР 

Сегодня, в 8 часов вечера, в помещении Грузинского филиала ИМЭЛ (проспект 
Руставели, 33/35) состоятся лекция 

действительного члена общества кандидата философских наук
Т А В А Д З Е  А. Г.

н а  т е м у :
«Ф ИЛОСОФ ИЯ В Г РУ ЗИ И  к  XXX ГО Д О В Щ И Н Е о к т я б р ь с к о й

Р Е В О Л Ю Ц И И »
(на грузинском языке).1

Предварительная продажа билетов: в здании ИМЭЛ с 10 час. утра до 3 час. 
дня и с б до 9 час. вечера; в магазине «Академическая книга» (пр. Руставели, 
№ 19) с 9 час. утра до 5 час. вечера и у уполномоченного общества тов. Кара
петяна X. А. Коллективные заявки принимаются тов. Карапетяном по телефону 
3-55-22. После начала лекции опоздавшие в зал не допускаются.

27 января под председательством ака
демика С. И. Вавилова состоялось заклю
чительное заседание первого е’евда Всесо
юзного общества по распространению по
литических и научных знаний.

В обстановке исключительного под’ема 
прошли на с’езде выборы почетных членов 
Всесоюзного общества.

Долго не смолкавшими, бурными оваци
ями было встречено предложение академи
ка С. И. Вавилова об избрании первым 
почетным членом Общества товарища 
И. В. Сталина.

— Для советского человека и для пере
дового демократа любой страны мира,—  
говорит академик С. И. Вавилов,—нет 
имени более значительного и более доро
гого, чем имя Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

Товарищ Сталин— великий государствен
ный деятель, вождь, друг и учитель тру
дящихся, гениальный мыслитель и уче
ный, корифей современной передовой нау
ки. Великий продолжатель дела Ленина, 
И. В. Сталин обогатил марксистско-ленин
скую науку об обществе, теоретически раз
работал закономерности социалистического 
общества. Гением Сталина наука подпята 
на новую высшую ступень.

Под. бурные, продолжительные аплодис
менты многочисленных ученых, собрав
шихся в зале, первый с’езд Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний единогласно поста
новляет:

«Избрать товарища Сталина Иосифа
Виссарионовича—великого вождя советско
го народа, гениального руководителя Со-1 
ветского государства и большевистской ■ 
партии, корифея марксистско-ленинской 
науки, имеющего исключительно выдаю
щиеся заслуги в деле распространения по
литических и научных знаний среди ши
рочайших масс СССР и трудящихся всего 
мира, первым почетным членом Обще
ства».

Участники с’езда встают и горячо при
ветствуют единодушное избрание товарища 
Сталина. Раздаются приветственные воз
гласы в честь великого вождя советского 
народа.

С большим воодушевлением встречает 
с’езд предложение академика А. Н. Не
смеянова об избрании тов. В. М. Молотова 
почетным членом Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
знаний.

Внося это предложение, академик Не
смеянов говорит:

Ближайший соратник великого 
Сталина—Вячеслав Михайлович Молотов 
является одним из виднейших руководи
телей Советского государства, крупным 
ученым, внесшим ценный вклад в развитие 
марксистско-ленинской науки об обществе, 
государстве и международных отноше
ниях.

Под бурные аплодисменты с’езд едино
гласно принимает постановление об избра
нии тов. Молотова почетным членом Об
щества.

Академик В. Д. Греков вносит предло
жение об избрании почетным членом Все
союзного общества по распространению 
политических и научных знаний тов. А. А. 
Жданова—выдающегося деятеля больше
вистской партии и Советского государства, 
ближайшего соратника товарища Сталина, 
пламенного пропагандиста идей больше
вистской партии.

С ѳзд единодушно, под бурные аплодис
менты принимает это предложение и по
становляет избрать тов. Жданова А. А. 
почетным членом Общества.

С’езд с огромным воодушевлением при
нял приветствие товарищу Сталину и при
ветствия тт. Молотову и Жданову.

Почетными членами Общества были из
браны академики Н. Д, Зелинский, В. А. 
Обручев и Д. Н. Прянишников.

С’езд тепло приветствовал избрание по
четными членами Общества этих старей
ших русских ученых, имена которых из
вестны всему миру.

В своем заключительном слове председа
тель правлешия Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
зпапий академик С. И. Вавилов выразил 
уверенность в  том, что многотысячный 
коллектив советской интеллигенции, со
ставляющий Всесоюзное общество, своей 
активной работой будет содействовать пре
вращению Общества в фактор политическо
го и научного просвещения трудящихся.

Академик С. И. Вавилов провозглашает:
Да здравствует многонациональный со

ветский народ!
Да процветает и ширится культур? 

Советской страпыі
Да здравствует мудрая партия больше

виков!
Слава нашему великому вождю и кори

фею советской передовой науки товарищ  
Сталину!

В зале с новой силой возникает бурна* 
оваішя.

На этом с’езд закончил свою работу.
(ТАСС).



О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ
В О Б Л А С Т Н Ы Е , РА Й О Н Н Ы Е , ГО РО Д С К И Е, К И Ш Л А ЧН Ы Е И 

П О С ЕЛ К О В Ы Е СОВЕТЫ ДЕП УТА ТО В  ТРУ ДЯЩ ИХСЯ 
Т А Д Ж И К С К О Й  ССР

16 январе 1948 года соггоялгсь выбо
ры в областные, районные, городски?,
кишлачные и поселковые Советы депута
тов трудящихся Таджикской Советской Со
циалистической Республики.

По сообщению Президиума Верховного 
Совета Таджикской ССР, депутаты избра
ны: в 4 областных Совета, 1 областной 
Совет Гордо-Бадахшанской автономной об

ласти, 71 районный Совет, 7 городских 
Советов, 3 районных Совета в городах, 
469 кишлачных Советов, 28 поселковых 
Советов депутатов трудящихся.

Во время выборов в областные, район
ные, городские, кишлачные и поселковые 
Советы депутатов'  трудящихся в голосова
нии приняли участие:

Число набкрателей. принявших

В областные Советы 
В районные Советы 
В городские Советы 
В районные Советы в городах 
В кишлачные Советы 
В поселковые Советы 
Таким образом, почти все избиратели 

приняли участие в выборах. Число изби
рателей, голосовавших за кандидатов бло-

В областные Советы 
В районные Советы 
В городские Советы 
В районные Советы в городах 
В кишлачные Советы 
В поселковые Советы 
Количество бюллетеней, в которых за

черкнуты фамилии кандидатов, т. в. ко
личество голосов, поданных против кан
дидатов в депутаты, составляет: по выбо
рам в областные Советы— 1.221, или 
0,15 прон.; в районные Советы— 1.014, 
или 0,16 проц.; в городские Советы— 725, 
или 0,48 проц.; в районные Советы в го
родах 340, или 0,40 проц.; в кишлачные 
Советы— 424, или 0,07 проц.; в поселко
вые Советы— 577, или 0,85 проц.

На основании статьи 97 Положения • 
выборах 38 бюллетеней признаны недей
ствительными.

О б а м участие ■ голосовании
число

Избира В абсолю т В процен
телей ных цифрах тах

811.774 811.773 99.999
655.132 655.132 100.00
151.924 151.917 99,99
85.370 85.370 100,00

587.282 587.282 100,00
67.808 67.808 100,00

ка коммунистов и беспартийных, состав
ляет:

П роцент к  -оіслу 
избирателей, при
нявших участие
в  голосовании

99,85
99,84
99,51
99,60
99,93
99,15

а* кандидатов

810.541 
654.110 
151.177 

’ 85.030
58І5.855 

67.230
Таким образом, результаты голосования 

показывают, что избиратели единодушно 
голосовали за кандидатов сталинского 
блока коммунистов и беспартийных. Всего 
по республике во все местные Советы из
брано 12.002 депутата. Все избранные 
депутаты являются кандидатами блока 
коммунистов и беспартийных. В числе де
путатов 4.005 женщин, или 33,4 проц.; 
5.306 членов и кандидатов в члены 
ВКП(б), или 44,2 проц.; 6.696 беспартий
ных, или 55,8 проц.

Выборы состоялись во всех избиратель
ных округах.

О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ
В О Б Л А С Т Н Ы Е , РА Й О Н Н Ы Е , ГО РО Д С К И Е , А У Л Ь Н Ы Е  И 

П О С Е Л К О В Ы Е  СОВЕТЫ Д ЕП У Т А Т О В  ТРУ ДЯ Щ И Х С Я  
ТУ Р К М Е Н С К О Й  ССР

18 января 1948 года состоялись выбо
ры в областные, районные, городские, 
аульные и поселковые Советы депутатов 
трудящихся Туркменской Советской Со
циалистической Республики.

По сообщению Президиума Верховного 
Совета Туркменской ССР, в депутаты из
браны: в 4 областных Совета, 46 райоя-

В областные Советы 
В районные Советы 
В городские Советы 
В районные Советы в городах 
В аульные и поселковые Советы

Таким образом, почти все избиратели 
приняли участие в выборах. Число изби
рателей, голосовавших за кандидатов бло-

4 В областные Советы 
В районные Советы 
В городские Советы 
В районные Советы в городах 
В аульные и поселковые Совета

Количество бюллетеней, в которых за
черкнуты фамилии кандидатов, т. е. ко
личество голосов, поданных против кан
дидатов в депутаты, составляет: по вы
борам в областные Советы— 2.820, нити 

'0,41 проц.; в районные Советы —  808. 
или 0,17 проц.; в городские Советы и 
районные Советы в городах— 3.093, или 
1,05 проц.; в аульные и поселковые Со
веты— 838, или 0,18 проц.

И а основании статьи 99 Положения о 
выборах 106 бюллетеней признаны недей
ствительными. /

ных Советов, 12 городских Советов, 3 рай
онных Совета в городах, 369 аульных 
Советов, 54 поселковых Совета депутатов 
трудящихся.

Во время выборов в областные, район
ные, городские, аульные и поселковые Со
веты депутатов трудящихся в голосовании 
приняли участие:

Чясло избирателей, принявших
О б а м е участие в голос оеат
число

■з«фе- В абсолю т В Прове»-
т е л е і ны* данных тах

677.669 677.444 99,97
470.703 470.688 99,99
218.416 217.987 99,80

77.309 77.200 99,86
462.108 462.087 99,99
ка коммунистов ж беспартийных, состав
ляет:

■ к кя о  м ч и ,
П ропоит к  ч м у  
избирателей, при

воданных нявш их участие
ва кандидатов а  г о л о с о в а л а

674.594 99,58
459.877 99,83
215.863 99,03

76.187 98,69
461.220 99,81

Таким образом, I 1

голосовали за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и беспартийных. Всего по 
республике во все местные Советы избра
но 10.102 депутата. Все избранные депу
таты являются кандидатами блока комму
нистов и беспартийный. В числе депута
тов 3.473 женщины, или 34,38 проц.; 
4.881 член и кандидат в члены ВКЩб), 
или 48,32 проц.; 5.221 беспартийный, 
кли 51,68 проц.

Выборы состоялись во всех избиратель
ных округах.

Группа делегатов IV Всесоюзной конференции по бетону и железобетонным кон
струкциям (на снимке— слева направо): заслуженный деятель науки и техники 

профессор В. Н. Ярин, кандидат технических наук М. 3 . Симонов, инженер-пол
ковник, доктор технических наук проф. Б. Г. Скрамтаев, генерал-майор инженер
но-авиационной службы проф. К. В. Сахновский, инженер - подполковник 
проф. И. П. Александрин. Фото М. Квирикашвиля и В. Тархова.

На Всесоюзной конференции 
по бетону и железобетонным 

конструкциям
27 января вечером в концертном зале 

им. Руставели начала свою работу IV Все
союзная конференция по бетону и железо
бетонным конструкциям.

На конференцию прибыло свыше 200 
делегатов со всех концов Советского Сою
за. Присутствуют также более 400 гостей. 
Широко представлены стройки и науч
ные организации Грузии.

Большое значение конференции подчерк
нул, открывая ее, председатель Всесоюзно
го научного инженерно-технического об
щества строителей, действительный член 
Академии архитектуры СССР, член-кор
респондент Академии наук СССР Н. С. 
Стрелецкий.

Тов. Стрелецкий говорит об огромном 
размахе строительных работ в нашей стра
не, о выдающихся достижениях советской 
строительной техники, о мудром руковод
стве большевистской партии и Советского 
правительства, о той отеческой заботе, 
которой окружает людей науки товарищ 
Сталин.

Тов. Стрелецкий отмечает далее, как 
знаменательный факт, то, что нынешняя 
конференция собралась в столице Грузии— 
в республике, где кипит огромная строи
тельная работа. От имени делегатов кон
ференции он приносит глубокую благодар
ность партийным и общественным органи
зациям Грузии за теплую встречу и ра
душный прием.

От имени делегаций Москвы, Ленинграда 
и Грузии главный инженер Закметаллург- 
строя Б. Г. Барамидзе вносит предложение 
о составе делового президиума и секрета
риата конференции. Предложение едино
гласно принимается.

В обстановке горячего патриотического 
воодушевления избирается почетный пре
зидиум.

Слово для предложения получает дей
ствительный член Академии наук Грузин
ской ССР В. С. Завриев. •

С огромным под’емом в состав почетного 
президиума избираются Политбюро ЦК 
ВКП(б) во главе с товарищем Сталиным, 
а также секретарь ЦК КП(б) Грузни тов. 
К. Н. Чарввиани. ■»

С приветствием от имени Совета Мини
стров Грузинской ОСР и ЦК КЛ((Г) Гру
зии на конференции выступил зам. секре
таря ЦК Щ б )  Грузии по промышленно
сти Г. Н. Замбахидзе. Он говорит о заме
чательных итогах первых двух лет после
военной пятилетки, об огромном вкладе 
строителей в дело дальнейшего расцвета 
Советской Родины, о конкретных задачах, 
стоящих перед конференцией. Тов. Зам
бахидзе подчеркнул, что многочисленные 
стройки Грузии ждут от конференции 
практического разрешения ряда злободнев
ных проблем строительной техники.

От имени Академии наук Грузинской

ОСР конференцию приветствовал прези
дент академии Н. 0. Мусхелишвили.

— Созыв конференции в Тбилиси,—го
ворит тов. Мусхелишвили,—является вы
дающимся событием для всей научной и 
инженерно - технической общественности 
Грузии, показателем роста научных кад
ров республики, ярким свидетельством 
творческого содружества ученых Советско
го Союза.

Тов. Мусхелишвили говорит о расцвете 
пауки и техники Грузли, достигнутом под 
руководством большевистской партии, с 
помощью великого русского народа, о рѵ  
боте, которую Академия наук Грузинской 
ССР развернула в  послевоенные годы. Он 
обращается к  участникам конференции со 
словами привета и пожелания новых 
больших творческих достижений на благо 
любимой Советской Родины.

На конференции были также оглашены 
приветствия министра строительства пред
приятий тяжелой индустрии СССР то®. 
П. Юдина и министра строительства воен
ных и военно-морских предприятий СССР 
тов. Н. Дыгая.

С докладом о подготовке конференции 
выступил председатель Оргкомитета доктор 
технических наук проф. Б. Г. Скрамтаев.

Конференция, как сообщил тов. Скрам
таев. созвана по решению Совета Мини
стров СССР и но инициативе Всесоюзного 
научного инженерно-технического обще
ства строителей. Подготовка к ней велась 
на протяжении почти года. -Особенно ус
пешно проведена эта подготовка в Ленин
граде и Грузии. В итоге проделанной боль
шой подготовительной работы представлено 
70 ценных научных докладов.

Затем с докладом «Достижения к  перс
пективы развития теории и практики бе
тона и железобетона в  Грузии» выступил 
генерал-директор нута к  строительства 
П ранга, действительный член Академии 
наук Грузинской ССР К. С. Завриев.

* * *
Вчера днем на пленарном заседании 

конфереетщг были заслушаны доклады: 
действительного члена Академии архитек
туры СССР, доктора технических наук, 
профессора, генерал-майора инженерно- 
технической службы В. М. Келдыш — 
«Пути развитая теории х практики желе
зобетона в послевоенной сталинской пя
тилетке»; члена -корр еспонд ента Академии 
архитектуры СССР, доктора технических 
наук, профессора А. А. Гвоздева—«0 раз
витии теории расчета железобетонных 
конструкций в  ССОР»; доктора техниче
ских наук, профессора Б. Г. Скрамтаева 
— «Достижения технологии бетона в СССР 
х  дальнейшие задачи»; кандидата техниче
ских наук С. Я. Левина—«Основные вопро
сы развитая промышленноста бетонных ж 
железобетонных изделий в  СССР»; профес
сора А. В. Конороваг—«Очередные задачи 
организации х механизации бетонных к 
железобетонных работ».

Вечером воиферешта приступила в 
секционной работе.

Конференция продлится до 2 февраля.

Интервью посла СССР в США 
тов. А. С, Панюшкина корреспонденту 

Ассошнэйтед просе
ВАШИНГТОН, 25 января. (ТАСС). Кор

респондент Ассошнэйтед пресс Джон Скзли 
обратился к послу Союза ССР в Соединен
ных Штатах тов. А. С. Панюшкину с ря
дом вопросов. Ниже приводятся ответы 
тов. А. С. Панюшкина на заданные ему 
вопросы.

Вопрос: Предвидите ли Вы улучшение
в отношениях между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами?

Ответ: Считаю желательным улучшение 
отношений между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами Америки, тем бо
лее, что в улучшении этих отношении 
одинаково заинтересованы народы обеих
стран.

Вопрос: Считаете ли Вы, что возраста
ющие серьезные противоречия между Со
ветским Союзом и США являются неиз
бежными ввиду различия двух политиче
ских систем?

Ответ: Внешняя политика Советского 
Союза исходит из факта существования 
двух различных систем. Председатель Со
вета Министров СССР И. В. Сталин, от
вечая на аналогичный вопрос известного 
американца Гарольда Стассена, 9 апреля 
1947 г- отметил, что: «Они— Советский 
Союз и Соединенные Штаты, —  конечно, 
могут сотрудничать друг с другом. Раз
личие между ними не имеет существен
ного значения, поскольку речь идет об их 
сотрудничестве. Экономические системы в 
Германии и США одинаковые, но, тем не 
менее, между ними возникла война. Эко
номические системы США и СССР различ
ны, но они не воевали друт с другом, а 
сотрудничали во время войны. Если две 
разные системы могли сотрудничать во 
время войны, то почему о т  не могут со
трудничать в мирное время? Конечно, 
подразумевается, что если будет желание 
сотрудничать, то сотрудничество вполне 
возможно при разных экономических си
стемах. Но если нет желания сотрудни
чать, то даже при одинаковых экономиче
ских системах государства и люди могут 
передраться». Таким образом различие 
систем в наших странах не является пре
пятствием для улучшения и развития по
литических, экономических и культурных 
отношений между нашими странами.

Вопрос: Предполагаете ли Вы работать 
в направлении увеличения торговли меж
ду СССР и СЦІА. Какие именно товары 
Советский Союз хочет получить из Соеди
ненных Штатов?

Ответ: В увеличении торговли между 
СССР и США заинтересованы обе ваши 
страны. Что касается Советского Союза, 
то он никогда не отказывался от разви
тия торговли с Соединенными Штатами на 
условиях нормальной деловой практики. 
Известно, что в США также имеются опре
деленные круги, желающие развивать ж 
укреплять торговые отношения с Совет
ским Союзом. Однако в настоящее время

американские регулирующие торговые ор
ганы применяют в отношении торговли с 
СССР меры дискриминационного характе
ра, что, разумеется, не только не способ
ствует развитию торговли между нашими 
странами, но, наоборот, приводит прямо к 
противоположным результатам.

Вопрос: Как Соединенные Штаты могут 
наилучтим образом помочь Советскому
Союзу восстановить разрушенные войной 
районы?

Ответ: Как известно, Советский Союз 
имеет пятилетний план восстановления а 
развития своего пародного хозяйства. Этот 
план исходит из всемерного использования 
внутренних ресурсов страны. Советский 
народ успешно выполняет этот план, вос
станавливая собственными силами разру
шенные войной районы. Одновременно 
Советский Союз восстанавливает и разви
вает свои торговые отношения с другими 
странами. Поэтому ответ па Ваш вопрос 
Вы могли бы найти в нормализапии со
ветско-американской торговли. Нельзя не 
отметить, что выполнение Ялтинских и- 
Потсдамских соглашений по репарациям 
также имело бы большое положительное 
значение.

Вопрос: Предполагаете ли вы вскоре 
возобновить переговоры с государственным 
департаментом для'урегулирования вопроса 
о расчетах за поставки Соединенными 
Штатами Советскому Союзу по ленд-лизу?

Ответ: Разумеется. Еще 16 декабря 
вербальной нотой советская сторона пред
ставила американской стороне свои кон
кретные предложения по урегулированию 
вопроса по расчетам по ленд-лизовским 
поставкам.

Вопрос: Намереваетесь ли Вы в насто
ящее время или в ближайшем будущем 
возобновить переговоры между Советским 
Союзом и правительством США по поводу 
займа Советскому Союзу в размере одного 
миллиарда долларов?

Ответ: Нет, не намереваюсь в нынеш
ней обстановке проявлять инициативы в 
этом направлении. Я считаю, что заем, о 
котором Вы говорите, следовало бы рас
сматривать, как нормальное деловое меро
приятие, которое в интересах обеих стран 
— СССР и США. Некоторые американские 
круги подходят к этому вопросу по-иному.

Вопрос: Можете ли Вы сказать, что 
Вы думаете, как официальный представи
тель Советского Союза в Дальневосточной 
комиссии, по поводу порядка, в котором 
комиссия осуществляла надзор над поли
тикой союзников в отношении Японии?

Ответ: Как известно, важнейшими за
дачами Дальневосточной комиссии являют
ся предотвращение возрождения милита
ристской Японии и демократизация этой 
страны. Однако в этом отношении поло
жение нельзя считать удовлетворитель
ным, на что необходимо обратить серьезное 
внимание.

Вопрос о контроле над атомной энергией 
в комиссии Организации 0б‘единенных наций

НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). Рабо
тай комитет комиссии ООН по контролю 
над атомной энергией закончил детальное 
обсуждение первого параграфа предложения 
Советского Союза •  введении международ
ного контроля над атомной энергией. 
Первый параграф предусматривает введе
ние «строгого международного контроля 
одновременно над всеми средствами, Хаю
щими возможность добывать атомное 
сырье и производить атомные материалы и 
атомную энергию». Во время обсуждения 
этого вопроса с другими членами комите
та советский представитель Громыко сно
ва подчеркнул значение, какое придает 
Советский Союз введению контроля одно
временно над всеми средствами, в то вре
мя как представитель Англии Майлс, на
оборот, утверждает, что можно вводить кон
троль лишь постепенно. Касаясь возра

жений Канады и Китая по поводу того, 
что предложение Советского Союза являет
ся недостаточно широким, поскольку оно 
не предусматривает контроля над развед
кой и другой связанной с этим деятельно
стью, Громыко заявил, что контроль, свя
занный с такой деятельностью, неприем
лем, поскольку это привело бы к вмеша
тельству в национальную экономическую 
жизнь-

В заключение дискуссии Громыко сно
ва критиковал членов комитета за то, что 
о т  не уделяют достаточного внимания 
вопросу о предварительном заключении 
конвенции о запрещении атомного и дру
гого оружия массового уничтожения. Гро
мыко указал, что первый параграф совет
ского предложения предусматривает созда
ние такой конвенции. Затем комитет от
ложил свою работу до 29 января.

Великий мастер 
исторической живописи

К 100-летию со дня рождения В. И. Сурикова

семью Сурикова, в которой суровый в а т - ,  истовую раскольницу, к которой тянулись 
риархальный уклад  сочетался с новыми 
веяниями, глубокая старина переплеталась 
с живым дыханием современности.

несокрушимую силу и мощь народа, ге- для своих картин Найдя натуру, он часто
потом от нее отказывался и снова искал — 
более характерную и выразительную, пока

Среди крупнейших мастеров русской ж и 
вописи XIX века, внесших неоценимый вклад 
в сокровищницу мирового искусства, В. И . 
Сурикову принадлеж ит одно из первых
мест.

Гениальный, самобытный худож ник, горя
чо любивший свою  родину, свой народ, он 
по глубине проникновения в прошлое, по 
ш ироте замыслов, реалистичности трактовки 
тем, силе выразительности своих картин д а
леко  опередил лучш их европейских м асте
ров исторической живописи.

Основоположник русской исторической 
живописи, Суриков сумел воскресить стра
ницы прошлого своей страны со всей отчет
ливостью , словно он сам был со врем «ш и
ком седой старины. В событиях далекого 
прош лого его привлекали массовые народ
ные движения.

В сущ ности, только одна тема владела 
Суриковым, и этой темой был народ. Во 
всех больших полотнах Сурикова народ 
стоит в центре драматического коя флик та, 
он главяое действую щ ее лицо. Н е  случай
но худож ник избирал для своих историче
ских сю ж етов таких героев, которые были 
связаны  с тем или другим массовым д в и ж е
нием и воплощали в себе ярко выраженные 
черты русского характера, как он проявлял
ся в условиях далеких  времен. В своих кар 
тинах он выносил действие на улицы и пло
щ ади и показывал исторические события в 
той реальной среде, в какой оии соверш а
лись. Он наделял народные типы ярко инди
видуальными чертами, вклады вал в них ж и 
вую  страсть.

М огучее реалистическое искусство С ури
кова, исклю чительная выразительность его 
исторических «видений» поднимают 
произведения ва величайш ую  высоту.

Трагическая картина утра стрелецкой 
казни, драматическое столкновение «старой 
веры» М орозовой с церковными новше
ствами Н икона, трагическая судьба Менши- 
кова, казацкая вольница Ермака, героизм 
суворовских чудо-богатырей, думы Степана 
Разина, навеваемые волжскими просторами, 
— во всех этих полотнах глубина замысла, 
сила образов, мощь чисто живописного их 
воплощения достигают вершин изобрази
тельного искусства.

За свою долгую  ж изяь Суриков создал 
только ш есть больших основных произве
дений. Но все они—шедевры, навсегда во
шедшие в золотой фонд русского искусства, 
русской культуры.

*  *  ■*

Василий Иванович Суриков родился в 
1848 году в Красноярске, в семье, принад
леж авш ей к служилому казачеству. Его 
предки пришли в Сибирь вместе с Ерма
ком.

До середины XIX века в Сибири сохра
нялся уклад  жизни, почти ничем не отли
чавшийся от  уклада X V II%века. «Ж естокая 
жизнь в Сибири была, совсем как в XVII 
веке,— рассказы вал Суриков своему биогра
фу,— казни и телесные наказания на площ а
дях публично происходили. Эшафот неда
леко от  училища был. Там на кобыле на
казывали плетьми... кулачные бои, помню, 
на Енисее зимой устраивались, и, мы, маль
чишки, дрались».

Вместе с тем Сибирь была местом цар
ской ссылки. Попадая в Сибирь, политиче
ские ссыльные, несли с собой передовые 
идеи своего времени, составлявш ие резкий 

|  контраст мрачному деспотизму и крепостни
честву. Все это оказало свое влияние на

С большим трудом удалось Сурикову, с 
юных лет проявившему влечение к рисова
нию, выбраться в Петербург н поступить в 
Академию худож еств. В 1875 году ов бле
стящ е окончил ее я получил работу в М ос
кве. М осква произвела на него огромное впе
чатление. В этом древнем городе, хранив
шем многочисленные памятники седой ста 
рины, столь близкой впечатлениям его дет
ства, нашел Суриков свои темы и свои об
разы. «Я как в М оскву приехал, прямо спа
сен был,— вспоминал он впоследствии, — 
старые дрож ж и, как Толстой говорит, под
нялись... Памятники, площади — они мне 
дали ту  обстановку, в которой я мог поме
стить свои сибирские впечатления. Я на па
мятники, как  на живых людей, смотрел, рас
спрашивал их... стены я допраш ивал, а не 
книги...».

В 80-х годах Суриков создает лучшие 
свои произведения— «Утро стрелецкой каз
ни», «Меншиков в Березове», «Боярыня М о
розова». У ж е в первой картине сказались 
все особенности искусства Сурикова. К рас
ная площ адь в дож дливое, туманное утро 
1698 года. М еж ду Василием Блаженным и 
башнями Кремля в туманной дымке— висе
лицы. Свезенные в телегах к Лобному ме
сту стрельцы-смертники частью сидят, ча
стью полулеж ат. Они в белых рубахах, в 
их руках зажж енны е свечи. Все они обрече
ны на смерть, но участь свою воспринима
ют по-разному— одни с тупым равнодушием, 
фаталистической покорностью, другие — с 
непримиримой злобой, ж аж дой возмездия. 
Одного стрельца уже повели к виселице, с 
ним прощаются его родные.

«У меня в картине крови не изображено, 
—говорил Суриков,— и казнь не начиналась, 
а ведь все это— и крови и казнь в себе пе
реживал. ...Торжественность последних ми
нут мне хотелось передать, а совсем не 
казнь».

Одну из драматических страниц русской 
истории раскрывает второе большое произ
ведение Сурикова— «Боярыня Морозова». 
Обличительницу государевой церкви, йе

не только сторонники «старой веры», но и 
тысячи обездоленных, везут на допрос и 
пытки в патриарший застенок. Экстаз Мо
розовой находит горячий отклик среди за 
полнившей улицу толпы. Несокрушимый 
дух протеста и страстность, с какими Моро
зова идет на пыткн и смерть, переданы ху
дожником с захватывающей силой. Черная 
шуба Морозовой на белом снегу, резкий 
контраст ее мрачной фигуры и света дня 
как  бы подчеркивают фанатизм и упорство 
М орозовой и вместе с тем ее обреченность. 
М ногочисленные образы картины, тщ атель
но индивидуализированные народные типы 
поражаю т своей жизненностью и правдиво
стью. «К аж ется, вы стоите среди этих лю
дей и чувствуете их дыхание»,— писал о кар
тине В. М. Гаршин. И  это глубоко верно. 
Д л я  каж дого лица, для каждой детали ху
дож ник нашел неповторимую выразитель
ность.

Характерно, что я в «Стрельцах» и в 
«Морозовой» Суриков достигает огромного 
воздействия на зриггеля, не прибегая к по
казу физических мук и пролитой крови. 
К огда он почти закончил «Стрельцов», к 
нему зашел Репин. Взглянув на картину, он 
удивился, что на виселицах не видно ни од
ного повешенного, и посоветовал для уси
ления впечатления повесить одного или 
двух стрельцов. Суриков попробовал было 
набросать мелом фигуру повешенного, но 
тотчас ж е стер ее, до того она показалась 
ему фальшивой и ненужной.

М еж ду «Стрельцами» и «Морозовой» Су
риков создал «Меншикова в Березове». Ба
ловень Петра и Екатерины, еще вчера «по- 
лудержавный властелин», М еншиков пока
зан в дни своего падения. Сибирская зима.

| Ночь. В мрачной избе, с высоко поднятой
I головой сидит Меншиков в глубоком раз
дум ья среди своих детей. Человек огромной 
воли и неукротимых страстей, он повержен, 
но не побежден.

Если в первых своих больших полотнах 
силу и величие народного духа Суриков 
стремился раскрыть через страдание и горе, 
то  в последующих картинах он показывает

роизм я воинскую доблесть русских лю 
дей. Новой яркой страницей вошло в исто
рию батальной живописи монументальное 
полотно Сурикова «Покорение Сибири Е р
маком», написанное с чисто эпической си
лой и широтой. Боевой эпизод изображает 
момент, решающий исход исторической бит
вы меж ду вольницей Ермака и армией Ку- 
чума. «Две стихии встречаются»,—характе
ризовал замысел картины ее автор. Вокруг 
Ермака— сплоченная масса казаке®, в к аж 
дом образе воплощены бесстрашие и м уж е
ство.

Тема подвига легла в основу другой боль
шой картины «Переход Суворова через 
Альпы», запечатлевшей один из волнующих 
моментов исторической эпопеи. По обледе
нелой крутизне катится лавина солдат. 
Сдерж ивая над кручей коня, прославленный 
полководец воодуш евляет своих чудо-бога
тырей.

Последним большим произведением С у
рикова была картина «Степан Разин», овеян
ная духом эпической поэзии. Герой картины 
в грустном раздумья. Тщетны попытки его 
товарищей изменить это настроение. Грусть 
в образе Разина была почерпнута из ф ольк
лора и в то же время определялась личны
ми переживаниями художника в период со з
дания картины.

* ★
Честный, взыскательный к себе худож 

ник, Суриков долго и кропотливо изучал 
материалы для своих картин. Никогда и ни
чего он не «сочинял» и не «выдумывал», все 
брал у жизни, учился у нее. В период соз
дания «Стрельцов» н «Морозовой» он ходил 
за санями и дровнями, смотрел, какие следы 
оставляю т они на снегу; он посеіцал рын- 1 
ки, делал  бесчисленные зарисовки утвари, 
телег, дуг, колес. «Все с натуры писал, — 
говорил он,—я  сани и дровни... когда телегу 
видел, я каждому колесу готов был в ноги 
поклониться...»

Конкретность обстановки, бытовая вещ е
ственность в картинах Сурикова во многом 
идет от народного прикладного искусства. 
Он высоко ценил резьбу кустарей, орнамен
ты, вышивки, яркую роспись утвари.

Д о л го  и упорно искал Суриков типаж

не находил того, что ему было нужно. Со
бирая материал для  «Перехода Суворова 
через Альпы», он сам почти повторил 
маршрут знаменитого полководца по аль
пийским ледникам. Ш есть лет он писал 
«Боярыню М орозову», пять лет— «Покоре
ние Сибири Ермаком». История написания 
каждой картины Сурикова— пример подвиж 
нического служ ения искусству.
«•

Крупнейшей заслугой Сурикова являлось 
то, что он одним из первых выступил про
тив раболепия перед академическим клас
сицизмом, требовавшим от художников по
исков тем в греко-римской истории и мифо
логии. Суриков был участником передового 
для своего времени художественного дви
жения — передвижничества, но он реши
тельно отказывался рассматривать народ, 
как об’ект сострадания. Он первым из рус
ских художников увидел в народе источник 
неисчерпаемой жизненной силы.

Современная Сурикову критика считала 
его творчество варварским, технически не
совершенным. Д аж е такой передовой для 
того времени критик, как Стасов, не смог 
понять и оценить Сурикова. Только в со
ветское время искусство этого гиганта 
исторической живописи, певца героизма 
русского народа получило полное призна
ние. Замечательное худож ественное насле
дие Сурикова стало национальной гордо
стью, подлинно всенародным достоянием.

Высшим признанием заслуг Сурикова в 
истории русской культуры  служ ат слова 
нашего великого вождя и учителя товарища 
Сталина на торжественном заседании М ос
ковского Совета в ноябре 1941 года на
звавшего имя Сурикова в числе лучших 
представителей великой русской нации.

Отображая в своих произведениях дела в 
людей нашей социалистической эпохи, со
ветские художники долж ны  научиться во
площать великое настоящ ее нашей Родины 
с такой ж е любовью и страстью, с какими 
великий русский художник воплощал ее 
героическое прошлое.

А. ЯНОВСКИЙ.
его



Широко внедрим опыт передовых чаеводов
Совещание в Центральном Комитете КП(б) Грузии по вопросам '  

повышений урожайности чайного листа
На-днях в  Центральном Комитете КТТ(б') 

Грузии под председательством товарища 
К. Н. Чарнвиани состоялось совещание по 
вопросам повышения урожайности чайного 
хяета. На совещании присутствовали се
кретари райкомов партии чайных районов, 
директоры совхозов, председатели колхо
зов, бригадиры, звеньевые, колхозники и 
колхозницы, специалисты.

В работе совещания приняли участие 
гт. 3. Чхубианишвили, П. Шарил, В. Ьуд- 
«иашвили, 3. Кецховели и др.

На совещаігаи с докладом «Задачи повы
шения урожайности чайной культуры» 
выступил секретарь Центрального Комите
та КЩб) Грузии по сельскому хозяйству и 
заготовкам тов. М. Барамия.

Тов. Барамия отметил, что благодаря 
заботам Центрального Комитета ВЕЩ б), 
Союзного правительства, лично товарища 
Сталина, при помощи товарища Д. П. 
Берия, под руководством Центрального 
Комитета ЕП(б) Грузии в сельском хозяй
стве республики широко внедрены высоко
ценные субтропические и специальные 
культуры. К 1 января 1948 года в  колхо
зах и совхозах Грузии чайные плантащги 
занимают 52.486 гектаров. Из них 954 
гектара заложены в 1946—1947 гг. На 
базе развития чайного хозяйства создава
лась и развивалась чайная промышлен
ность. Выросли многочисленные кадры' 
е тциалистов и мастеров высоких урожаев.

За последние годы состояние чайных 
ртаптащгй значительно улучшилось. Боль
шая работа проведена на чайных планта
циях в 1947 году. В основу этой работы 
положено историческое постановление фев
ральского Пленума ЦК ВКЩб), в котором 
предусмотрены специальные мероприятия 
как в области цитрусовых культур, так и 
чая. Февральский Пленум ЦК ВКП(б) по
ставил перед партийными, советскими и 
сельскохозяйственными органами субтропи
ческих районов задачу—значительно по
высить урожайность зеленого чайного 
шета и в 1948 году превысить ее довоен
ный уровень. По пятилетнему плану, к 
1950 году общая площадь чайных планта
ций в Грузии должна быть доведена до 
57.500 гектаров. В постановлении Плену
ма подчеркнуто, что в течение 1947— 
48 гг. должна быть ликвидирована изре
женность чайных плантаций, проведены 
обязательные мероприятия по борьбе с вре
дителями и с болезнями чая с тем, чтобы 
в ближайшие 2— 3 года ликвидировать 
все очаги заболеваемости.

— Труженики сельского хозяйства Гру
жен,—говорит тов. Барамия,—успешно вы
полнили обязательства, взятые в письме 
товарищу Сталину во всех областях сель
ского хозяйства. В 1947 году они собрали 
и сдали государству 35.501 топну зелено
го чайного листа вместо предусмотренных 
планом 30.000 тонн и против 23.674 
тонн, сданных в 1946 году. Из собранного 
листа 83 процента составляет лист перво
го сорта. Кроме этого, собрано и сдано 
ч.чпным фабрикам свыше 6.000 тонн гру
блю листа для изготовления кирпичного 
чая. В 1947 году вместо предусмотренных 
планом 600 гектаров заложено 630 гек
таров новых чайных плантаций.

— Но это не- значит—говорит далее 
тов. Барамия,— что все у нас обстоят бла
гополучно. В чайных колхозах и совхозах 
все еще имеют место серьезные недочеты, 
а в некоторых хозяйствах—отставание.

В 1947 году и к весле 1948 года для 
закладки новых чайных плантаций надо 
было подготовить почву на площади 1.600 
гектаров. Фактически подготовлено 1.377 
г старое. Таким образом, план выполнен 
на 86 процентов. План закладки чайных 
плантаций осенью прошлого года по рес
публике в целом выполнен с превышением, 
но в Чхаірсюом и Хобоюом районах не зало
жено ни одного гектара, в Цулукидзевском 
районе вместо 40 гектаров заложено толь
ко 12 гектаров. Эти районы не выполнили 
также план подготовки почвы для закладки 
новых чайных плантаций.

Большая изреженность чайных планта
ций имеется в Абашоком, Чхарском, Зе- 
стафонском, Хобском и Самтредском райо
нах. Осенью прошлого года совершенно 
не проводился ремонт чайных плантаций 
в Цулукидзевском и Самтредском районах. 
Мы должны сделать,— говорит тов. Бара- 
кия,— все, чтобы в текущем году полно
стью я высококачественно выполнить план 
ремонта чайных плантаций.

Касаясь выполнения плана перекопки 
почвы на чайных плантациях, то®. Бара- 
кия отмечает, что колхозы и совхозы в 
первой половине прошлого года выполни
ли план перекопки, но во вторам полугодки 
план был выполнен липть на 78 процен
тов. План зимней перекопки чайных план
таций во второй половине 1947 года не 
выполняли Цулукидзевсжий, Лайчхутекий, 
Кхороцкуский, Хобс кий и Абашский рай
оны. Партийные, советские и сельскохо
зяйственные органы отстающих районов 
должны наметать конкретные мероприятия, 
чтобы зимой и весной плантации были ео- 
°тветстеующим образам обработаны и 
приведены в полный порядок.

— Правильная подрезка чайных кустов, 
—•говорит тов. Барамия,—имеет большое 
значение в повышении урожайности. Чет
кое соблюдение правил подрезки чайных 
кустов имеет исключительно важное зна
чение. Для проведения тяжелой подрезки 
необходимо предварительное хорошее изу

чение чайной плантации. Па некоторых чтобы высокий урожай чая выращивать
плантациях должна быть проведена полу-1 
тяжелая подрезка. Необходимо твердо со
блюдать правила той или иной подрезки 
чайной плантации, которую должны пла
нировать районный и участковый агроно
мы, руководители колхозов, на основании 
предварительного внимательного изучения 
состояния каждой чайной плантации. Ми
нистерство сельского хозяйства Грузинской 
ССР должно оказывать более конкретную 
и оперативную помощь районам в правиль
ном планировании подрезки чайпых план
таций. Местные партийные и советские ор
ганизации и сельскохозяйственные органы 
обязаны твердо контролировать ход этих 
работ.

Тов. Барамия подробно остановился’ на 
вопросах использования минеральных удо
брений и отметил, что необходимо полно
стью использовать по назначению выделен
ные для чайных плантаций миперальные 
удобрения. Надо пресечь потери удобрений, 
которые бще имеют место в результате не
своевременного их вывоза со станций же
лезных дорог, небрежной перевозки и не
правильного хранения. Сейчас из железно
дорожных складов Груэсельхозснаба не 
вывезено до 14.000 тонн минеральных 
удобрений. Надо так организовать пере
возки минеральных удобрений, их хране
ние и внесение на плантации, чтобы свести 
до минимума потери. Вместе я этим необ
ходимо уделить особое внимайте внесению 
удобрений по установленным нормам с 
учетом состояния той или иной планта
ции. Тов. Барамия заострил внимание 
участников совещания на необходимости 
более широкого применения торфо-фосфа- 
токомпоста, что, как известно, улучшает 
структуру почвы и значительно повышает 
урожайность чайного листа.

Переходя к мероприятиям борьбы с вре
дителями и заболеваниями чайного куста, 
тов. Барамия отмечает, что местцые пар
тийные и советские организации должны 
решительно усилить борьбу за полную лик
видацию вредителей и болезней чая.

Тов. Барамия указывает, что в текущем 
году главной заботой работников чайных 
районов должно быть резкое повышение 
урожайности зеленого чайного листа.

— С 1945 г . —говорит тов. Барамия,— 
урожайность чайного листа стала расти, 
но средняя урожайность все еще не удо
влетворяет возросших требований. Неко
торые районы в 1947 году получили низ
кий урожай. Так, Чхарский район в сред
нем получил по 123 килограмма листа с 
гектара, Зестафонский—124 килограмма, 
Абашский —  174, Чхороцкуский —  274. 
Цхалтубский—308. Цулушдзевский—320. 
Xобский— 375, Гегечюорский— 383, Цален- 
джихский—402, Чохатаурский—462, райо
ны Абхазии—484 килограмма. Сравнитель
но низкий урожай получают; Цепхлаур- 
ский, Цулукидзевский, Наразенский, Хе- 
церский и Дидичконский совхозы.

Колхозы, находящиеся в одинаковых 
условиях, получают разный урожай зеле
ного листа в зависимости от того, как у 
них поставлен уход за чайными планта
циями. Например, колхоз селения Хварбета 
Махарадзевского района в 1947 г. в сред
нем с одного гектара получил 797 кило
граммов чайного листа, а юояхоз им. Берия 
селения Натанеби этого же района—3.673 
килограмма. Колхоз селения Лизаури полу
чил в среднем 422 килограмма с гектара, 
в то время как располагающий такими 
же условиями и возможностями колхоз 
селения Лаши—1.428 килограммов. Кол
хоз селения Рухи Зугдидского района со
брал с гектара 590 килограммов зеленого 
чайного листа, а соседний колхоз им. Ка
гановича—1.290 килограммов.

Тов. Барамия отмечает, что при хоро
шем уходе за плантациями и точном со
блюдении агротехнических правил мы мо
жем получить значительно больший уро
жай, чем собираем сейчас. Об этом свиде
тельствует замечательный опыт передовых 
колхозов и мастеров высокого урожая
чая. Наиболее высокий средний урожай
с гектара получили колхозы Кабул етского 
района—1.536 килограммов. В Батумском 
районе получено—1.225 килограммов, в
Махарадаевском—1.146 килограммов. Сре
ди совхозов наиболее высокий средний
урожай собрали: Чаквинский—1.841 ки
лограмм и Очхамурокий—2.000 килограм
мов. Тов. Барамия говорит о мастерах вы
соких урожаев Зугдидского района—брига
дире Тамаре Купуния, звеньевой Татьяне 
Ахалая, известной стахановке Ксении Сар- 
санкя, « бригадирах колхозов Махарадзев- 
шхго района—Карло Горгиладэѳ, Ипполите 
Хурцидзе, звеньевых— Дареджан Такидзе,
Елене Хелидзе и других, которые в про
шлом году, благодаря отличному уходу за 
плантациями, правильной организации 
труда и высокой агротехнике, вырастали 
рекордный урожай чайного листа— от 7 до 
16 тысяч килограммов с гектара—на значи
тельной площади.

— Высокий урожай чая,—отмечает тов. 
Барамия,—во многом зависит от правиль
ного сбора листа, от правильной организации ! 
труда и своевременного проведения агротех-1 
ничсских мероприятий. Решающую роль в 
повышении урожая сыграл отвод стаханов
цам отдельных участков. Опыт передовиков 
свидетельствует о том, что отвод участков 
и рядов чайных кустов внутри звена от-1 
дельным колхозникам дает замечательные 
результаты. Задача заключается в  гтаЛ

не только на стахановских участках, но и 
па всей плантации, еще шире распростра- 
ешть опы т передовиков, множить их ряды.

Тов. Барамия подчеркнул огромную роль 
совхозов в повьппѳнии урожайности чай
ного листа. Трест чайных совхозов Грузии 
должен серьезно позаботиться о закрепле
нии постоянных кадров рабочих, об улуч
шении их бытовых условий. Министерство 
сельского хозяйства Грузии должно уси
лить помощь тресту.

Пятилетний план развития чайного хо
зяйства пред'являет серьезные требования 
к Анасеульскому Всесоюзному научно-ис
следовательскому институту чайного хо
зяйства и субтропических культур. Ин
ститут мот бы изучить и разработать ряд 
важных вопросов, как первичная обработ
ка почвы и развитие чая, подрезка чай
ного куста, использование миноральпых и 
органических удобрений и т. п. Но в ра
боте института имеют место весьма серь
езные недочеты. До сих пор институт не 
сумел разработать сколько-нибудь значи
тельных мероприятий в области механиза
ции процессов обработки чайной культуры. 
Самым слабым участком является 
вопрос механизации сбора чайного ли
ста. А этот вопрос имеет огромное 
значение, так как сбор листа явля
ется наиболее трудоемким процес
сом. Работники института тт. Абжан- 
дадзе и Костава разработали проект ма
шины для подрезки чайпого куста,1 но 
институт не сумел изучить предложение 
этих товарищей и тянул изготовление опыт
ной чіашины, пока в это дело не вмешался 
Центральный Комитет КЛ(б) Грузии. Не
достаточно изучены и уточнены сроки 
внесения минеральных удобрений, их нор
мы и вопросы комбинирования разных 
удобрений. Слабо изучен и вопрос перера
ботки торфа и его использования, как 
удобрения. Работники института должны 
перестроить свою работу, теснее связать
ся с колхозами и совхозами, основательно 
изучить опьА1 передовиков и поставить 
научную работу на службу борьбы за 
под’ем чайного хозяйства.

ІВ конце своего доклада тов. Барамия 
заострил внимание участников совещания 
на необходимости успешно выполнить план 
сбора чайного листа и дать стране в 
этом году свыше 40.000 тонн сортового зе
леного чайного листа. Задача партийных ор
ганизаций заключается в том, чтобы бо
лее конкретно руководить социалистиче
ским соревнованием за увеличение уро
жайности чая.

Тов. Барамия выразил, уверенность в 
том, что трудящиеся чайных районов Гру
зии сделают все для успешного выполнения 
поставленной перед ними почетной задачи.

Председатель колхоза имени Берия селе
ния Натанеби Махарадзевского района тов. 
В. Джабуа рассказал собранию об опыте 
своего колхоза.— Повышению урожайности 
чайных плантаций,— сказал он,— способст
вовало закрепление отдельных плантаций 
за колхозниками. В прошлом году внутри 
звеньев, в зависимости от состояния план
таций, мы закрепили за колхозниками от 
0,2 до 1 гектара отдельных участков. Это 
заинтересовало их в получении высокого 
урожая. Мы считаем, что зимняя перекоп
ка плантаций является одним из значи
тельных мероприятий по увеличению уро

жайности. Зимнюю перекопку мы проводим
в декабре и январе. На каждый гектар 
плантаций вносим от 200 до 1000 кило
граммов фосфористых удобрений. Подрезку 
кустов проводим между 15 февраля и 20 
марта. Большое внимание мы уделяем борь
бе с вредителями и болезнями чая. В прош
лом году первую дозу азотистых удобре
ний па всю площадь чайных плантаций 
мы внесли в первых числах апреля, в сред
нем 400— 600 килограммов на гектар, вто
рую дозу— 400— 500 килограммов внесли 
в конце июля, а третью дозу в таком же 
количестве— в последних числах августа.

—  Мотыжение и рыхление почвы па 
чайных плантациях в колхозе проводятся 
4— 5 раз,— говорит тов. Джабуа.— Поэтому 
наши плантации всегда находятся в раз
рыхленном состоянии. В текущем году для 
полученйя высокого урожая зимнюю пере
копку на всех плантациях мы провели в 
декабре— январе и на каждый гектар внес
ли 800— 1.500 килограммов фосфористых 
удобрений. При перекопке мы стараемся 
не повредить корней растения.

Опыт нашей работы показывает, что пра
вильный и своевременный сбор чайного 
листа значительно повышает урожай. Мы 
твердо ввели в практику повседневный, не
прерывный сбор листа.

Колхозники нашей артели обязались в 
нынешнем году получить с площади 205 
гектаров по 4.200 килограммов зеленого 
чайного листа с га.

Колхоз получает от чая большие дохо
ды. От урожая прошлого года получено 
7,5 миллиона рублей. Один гектар чайной 
плантации дал нам 37 тысяч рублей дохо
да. На трудодень выдано по 5 килограм
мов кукурузы, 25 рублей деньгами и много 
других продуктов. Премий-надбавок кол
хозники получили 600 тысяч рублей. 
Имеется не мало семей колхозников, вы
работавших по 1.60*0 трудодней. В среднем 
каждая семья имеет по 600 трудодней. Вы
работка каждого колхозника составила в 
среднем 318 трудодней, а колхозницы—  
274 трудодня.

Председатель колхоза имени Берия се
ления А хал сопели Зугдидского района тов. 
А. Рогава рассказал совещанию об успехах 
в борьбе за высокий урожай чая. Почва на 
наших чайных плантациях,— сказал он,—  
всегда находится в разрыхленном состоя
нии. В прошлом году мы собрали 301 тон
ну листа исключительно первого сорта. 
Годовой план заготовки чайного листа вы
полнен на 184 процеагга. Мы успешно вы
полнили план закладки новых плантаций. 
Чай мы сеем после двукратной перекопки 
почвы. Большое внимание уделяем зимней 
перекопке, которую проводим за  глубину 
20 сантиметров, а на легких почвах— на 
глубину 15 сантиметров. Раньше на чай
ные плантации мы вносили только фос
фористые и азотистые удобрения. В настоя
щее время вносим калиум, который спо
собствует поднятию урожайности. Подрез
ку кустов проводим между 2*5 февраля и 
15 марта. Подрезанные ветки обязательно 
выносим с плантаций. Азотистые удобре
ния вносим в два приема: первый раз к  
апрелю —  600 килограммов на гектар, а 
второй раз— по 500 килограммов. Па одни 
плантации вносим больше удобрений, на 
другие— меньше, в зависимости от тоге, в 
каком состоянии находится чайные кусты. 
Йотыженне проводим 4— 5 раз, а рыхле

ние почвы 5— 6 раз. Нормы сбора листа 
у нас установлены от 15 до 30 килограм
мов, в зависимости от состояния планта
ций. Нормы мы доводим до каждого кол
хозника. О 1940 года мы практикуем за
крепление рядов кустов за отдельными кол
хозниками внутри звена.

—  В прошлом году за сданный сверх 
плана чайный лист наши колхозники по
лучили только премий-надбавок свыше 
500 тысяч рублей. Высока у нас трудовая 
дисциплина. В прошлом году в среднем 
каждый колхозник выработал по 385 тру
додней. От имени наших колхозников я даго 
слово в этом году собрать 400 тонн чай
ного листа— на 100 тонн больше, чем в 
прошлом году.

Директор Очхамурсжого чайного совхо
за тов. И. Футуридзе заявил, что отдель
ные агрорайоны наибольший урожай по
лучили с тех участков, которые были 
удобрены азотистыми удобрениями. Хо
роший эффект дает внесение на чайные 
плантации торфа, из расчета 80— 100 
тонн на гектар. Действие торфа значи
тельно продолжительнее.

Звеньевая колхоза имели Берия селе
ния Натанеби Махарадзевского района 
тов. Дареджан Такидзе рассказала, как ее 
звеяо в прошлом году получило по 15.738 
килограммов зеленого чайного листа 
каждого из 4 гектаров, вместо предусмот
ренных планом 4.000 килограммов, как 
она вырастила н собрала 10.237 кило
граммов чайного листа с закрепленной за 
нею плантация в 0,6 гектара. Тов. Та
кидзе сказала:

Сбор чайного листа в Чаквинском совхозе имени Ленина.
фото А4. Дрнртатниля.

—  В колхозе я работаю е 1934 года. В 
1938 году за один день я собрала 127 
килограммов чайного листа. Этим я уста
новила в нашем районе рекорд. Я из го
да в год повышаю урожайность чая, улуч
шаю технику сбора листа.

В 1947 году мы дали слово великому 
Сталину с закрепленных за моим звеном 
4 гектаров плантаций собрать «по 15.000 
килограммов листа с га. Лично я обяза
лась е закрепленного за мной участка в 
0,6 гектара собрать 9.600 килограммов.

Мы сделали все, чтобы с честью вы
полнить это обязательство. Перекопку 
плантаций провели в декабре-январе и 
на каждый гектар внесли по 1.200 —  
1-500 килограммов фосфористых удобре
ний. Кроме этого на каждый гектар внес
ли по 20— 30 арб завоза. Азот мы внес
ли 4 раза. Каждый раз вносили по 600—  
700 килограммов на гектар. Чайные кус
ты слегка подрезали. Навозную жижу на 
всю плантацию внесли 3— 4 раза. Чайный 
лист собирали ежедневно при точном
соблюдении агроправил. Мы никогда не
допускали перезревания ш  сбора недо
зревшего листа. В результате всего это
го звено сумело успешно вьшолшггь взя
тые на себя обязательства.

За минувший вед я выработала 752 
трудодня. Я получу 41 тысячу рублей и
4.000 килограммов зерна, кроме этого 
24 тысячи рублей премии-еадбавкк.

Даю обещание Центральному Комитету 
КП(б) Грузии, что в этом году е каж
дого б  4 гектаров плантаций звена мы 
соберем по 16.000 килограммов зеленого 
чайвоге ляста, а с 0,6 гектара я по
лучу 11.000 килограммов.

Бригадир колхоза имени Молотова Ко- 
булетского района тов. Концелидзв ска
зал:

—  Мая бригада борется за высокий 
урожай. На каждый гектар плантаций мы 
вносим по 900 килограммов фосфористых 
удобрений. В колхозе еж его дао накапли
вается большое количество отходов тун
га. Мы вносим эти отходы в почву ив 
расчета 2— 3 тонны на гектар. Это дало 
хорошие результаты. Дренажную сеть на 
плантациях приводим в порядок одновре
менно с перекопкой. В прошлом году под
резку кустов закончили к  15 марта. Как 
правило, мотыжение проводим 4 раза.

В прошлом году с каждого гектара мы 
получили в среднем по 3.800 килограм
мов зеленого чайпого листа. В этом году 
я обязуюсь собрать по 4.220 килограм
мов листа с гектара.

Звеньевая колхоза имени Молотова се
ления Натомари Махарадзевского района 
Нина Начкепия рассказала об опыте сво
ей работы.

—  Мое звено,— говорит она, —  обра
батывает 12,5 гектара чайной плантации. 
В звене 9 колхозниц. В прошлом году мы 
собрали 21.994 килограмма чайного ли
ста вместо 17.000, предусмотренных по 
плану. План сбора чайного листа первого 

.сорта выполнен на 123 процента. Лично 
я обрабатывала один гектар плантации и 
собрала 5.838 килограммов листа вместо
5.000 килограммов по плану.

Звено провело четырехкратное мотыже- 
пие и пятикратную культивацию. Кроме 
миперальных удобрений внесли и органи
ческие. От имени звена беру обязатель
ство в этом году сверх плана собрать

5.000 килограммов чайного листа. Лично 
я буду обрабатывать 1 гектар плантации, 
с которого обязуюсь собрать 6.000 кило
граммов листа.

Председатель колхоза имени Сталина 
селения Поцхо Цхакаевского района тов.
Г. Шония от имени колхозников артели 
обязался в этом году с каждого из 12 
гектаров плантаций получить по 5.000 
килограммов чайного листа, а с каждого 
из остальных 64 гектаров —  по 2.000 
килограммов.

Председатель колхоза имени Берия 
Гальского района тов. Узарашвили ска
зал:

—  В прошлом году колхоз получил в 
среднем с гектара по 4.000 килограм
мов листа. Мы заложили 20 гектаров 
новых плантаций. Зимнюю перекопку 
проводим высококачественно. На этом со
вещании от имени колхозников даго слово 
собрать в среднем с гектара по 6.000 ки
лограммов чайного листа.

Секретарь Кобулетского райкома КП(б) 
Грузии тов. 3. Такидзе говорил о работе, 
которая ведется на чайных плантациях 
района. Колхозники района борются за 
получение высокого урожая чайного листа 
на больших участках плантаций. За план
тациями обеспечивается хороший уход, а 
для поднятия урожайности широко исполь
зуется торф, которого в районе много.

Секретарь Гальского райкома КЩб) 
Грузии тов. А. Чежия отметил, что в рай
оне имеются звенья, которые получают по 
5—7 тысяч килограммов чайного листа с 
гектара. Чаеводы района обязались в этом 
году еще больше повысить урожайность 
плантаций и выделить больше высокоуро
жайных участков. .

Секретарь Махарадзевского райкома 
КП(б) Грузии тов. В. Сихарулидзе сооб
щил совещанию в том, как колхозники я 
рабочие совхозов района добиваются высо
кого урожая чайного листа. Он заявил, 
что в повышении урожайности значитель
ную роль сытрали непрерывный сбор листа, 
улучшение организации труда, социали
стическое соревнование. То®. Сихарулидзе 
отметил, что колхозы района могут прово
дить зимнюю перекопку на плантациях е 
помощью живой тягловой силы, но для 
этого району нужно ' дополнительно 300 
плутов, а для весенней обработки планта
ций понадобится еще 400 культиваторов. 
Тов. Сихарулидзе заверил, что колхозы ж 
совхозы района и в этом году досрочно и 
со значительным превышением выполнят 
годовой план сбора зеленого чайного листа.

Начальник управления чая Министер
ства сельского хозяйства Грузинской ССР 
то®. М. Долаберидзе рассказал о передовом 
опыте борьбы за высокий урожай, об аг
роправилах, применяемых в чайном хо
зяйство. Для повышения урожайности чая, 
— сказал он,— необходимо последовательное 
выполнение всех агротехнических правил 
ухода за почвой и чайігыми кустами. На
де, чтобы специалисты сельского хозяй
ства больше помогали колхозам в органи
зации образцового ухода за плантациями. 
Необходимо растить ряды передовиков, 
шире передавать их опыт остальным. В 
этом большую роль должны сытрать спе
циалисты сельского хозяйства.

На совещании выступили также заведу
ющий отделам сельского хозяйства испол
кома Хобс ко го района тов. Чачибая, ди
ректор Цулукидзевекого совхоза тов. Ка- 
шибадзѳ и заведующий отделом сельского 
хозяйства исполкома Зугдидского района 
тов. Чикава.

Итоги совещания подвел секретарь Цен
трального Комитета КЩб) Грузии то®. 
К. Н. Чарнвиани, который поставил перед 
работниками чаеводческих районов ряд 
конкретных задач дальнейшего повышения 
урожайности чайного листа.

В своем выступлении тов. Чарквпаяи 
подчеркнул важность улучшения ухода за 
чайными плантациями, эффективного ис
пользования минеральных удобрений, пра
вильного сбора листа, остановился на во
просах работы треста чайпых совхозов я 
Всесоюзного Научно. - исследовательского 
Института чайного хозяйства и субтропи
ческих культур в Анасеули и отметил не
обходимость обратить особое внимание вы
делению большего количества высокоуро
жайных чайных плантаций, что намного 
будет способствовать успешному выполне
нию государственно го плана сбора чайного 
листа.

Тов. Чарквнани поставил перед партий 
ньгми организациями задачи развертыва
ния широкого движения за повышѳшж 
урожайности чайного листа, за хучпгум 
организацию распространения опыта пе
редовиков чайного хозяйства.

*  *  -к

Совещггтие приняло обращения ко вс 
колхозникам, рабочим совхозов и сп ет  
листам сельского хозяйства об органи; 
ции социалистического соревнования 
новый под’ем чайного хо&яйства.



Заседание Контрольного Совета в Германии
БЕРЛИН, 25 января. (ТАСС). Как уже 

сообщалось, 20 января, после почти ме
сячного перерыва, состоялось заседание 
Контрольного Совета.

Главным вопросом на заседании, как 
уже сообщалось, было обсуждение сообще
ния Елея о франкфуртском совещании.

Острую дискуссию вызвало на заседа
нии обсуждение вопроса о круге обязан
ностей четырехсторонних комиссий по про
верке хода демилитаризации Германии.

Робертсон, Клей и Кениг настаивали на 
немедленном создании четырехсторонних ко
миссий, которые обладали бы правом раз’- 
езжать по всем зонам и под предлогом про
верки состояния демилитаризации «обсле
довать» все, что сочтет «нужным» любой 
из членов комиссии. Эти предложения 
представляли очевидный перепев «принци
пов инспекции», содержавшихся еще в 
проекте Бирнса о четырехстороннем дого
воре о демилитаризации Германии.

Советский представитель настаивал на 
выттолнепяи решений Московской сессии 
Совета Министров Иностранных Дел о де
милитаризации и о составлении плана лик
видации военного потенциала Германии с 
последующим созданием четырехсторонней 
комиссии для проверки фактического вы
полнения этого плана во всех зонах.

По предложению Клея, вопрос о создании 
комиссии был спят с обсуждения. Па сле
дующем заседапии Контрольного Совета 
решено обсудить практические предложе
ния Советского командования по демили
таризации. основывающиеся па решениях 
Московской сессии Совета Министров.

Вслед за тем подвергся обсуждению во
прос о плане репатриации германских во
еннопленных.

Клей, Робертсон и Кеннт пытались све
сти этот вопрос к представлению помесяч
ных планов возврата военнопленных, хотя 
представление такпх планбв совершенно не 
предусматривалось в решениях Совета Ми
нистров. Отводя эти попытки, советская 
сторона в то же времй заявила, что имею
щее место оставление германских военно
пленных во Франции, Бельгии и других 
странах, производящееся под видом «граж
данских рабочих», противоречит обязатель

ствам, вытекающим из решений Москов
ской сессии Совета Министров. Советская 
сторона заявила также, что решение Совета 
Министров Иностранных Дел о возврате гер
манских военнопленных к 31 декабря 1948 
года ею буяет выполнено.

По предложению Клея, вопрос о плане 
репатриации германских военнопленных 
был спят с повестки дня.

Робертсон, ссылаясь на перенаселен
ность британской зоны, внес предложение 
создать комиссщо та немецких представи
телей, задачей которой было бы перерас
пределение по зонам пемцев-переселѳнцев. 
При этом Робертсон допустил выпады про
тив решений Потсдамской конференции •> 
перемещении немпев из Польши, Венгрии 
и Чехословакии. Прикрываясь фразами, 
Робертсон, поддержанный Клеем, заявил, 
что немецкая комиссия должна будет «рас
смотреть этот вопрос специально, иначе 
нам придется отвечать перед историей».

Советский представитель заявил, что 
создание немецкой комиссии без передачи 
ей действительной власти практически ни
чего не даст. Это предложение является 
попыткой англичан переложить с себя от
ветственность за устройство переселенцев 
на немецкую комиссию.

Представители А иглиц, в Контрольном 
Совете умалчивают о том. что в британской 
зоне, так страдающей, по их заявлениям, 
от перенаселенности, в то же время неза
конно задерживается весьма большое число 
пепемещенных лип, в том числе советских 
граждан, не репатриируются вестфальские 
поляки, сохраняются воинские формирова
ния. устагаей. четников и т. п. Умалчивают 
они и о том, что положение переселенцев 
могло бы быть коренным образом улучше- 
но проведением земельной реформы и дру
гими подобными мерами.

Для практического решения вопроса о 
переселенцах советская сторона предложи
ла поручить комитету координации занять
ся рассмотрением вопросов, связанных с 
трудоустройством переселенцев, наделени
ем их помещичьей землей и т. п.

Это предложение было отклонено, и во
прос был снят с повестки дня.

Странные действия представителей американской 
администрации в Берлине

П О П Ы ТК И  В Ы У Д И ТЬ ОТ В О Е Н Н О П Л Е Н Н Ы Х  Ш П И О Н С К И Е 
С В Е Д Е Н И Я  О СССР

БЕРЛИН, 27 января. (ТАСЮ). Газета 
«Берлинер пейтунг» выступила на-днях с 
разоблачениями довольно странных дей
ствий пекоторых представителей американ
ской военной администрации в Берлине. 
Эти представители вызывают к себе для 
допроса бывших немецких военнопленных, 
находившихся в плену в СССР, и застав
ляют их давать шпионские сведения о 
Советском Союзе.

По сообщению газеты, некоторые жители 
Пейксльна (американский сектор Берли
на), возвратившиеся недавно из советского 
плена, получили повестки с предложением 
явиться к определенному времени в ком
нату X» 39 в доме 10 по Буггеягграссе. 
Повестки были подписаны капитаном из 
одного учреждения американской военной 
администрации.

Прибывшие к  указанному часу ней- 
кельнпы, после кратковременного ожидания 
были введены в помещение. Комната как 
будто специально предназначалась для до
просов. Вся ее обстановка состояла из од
ного письменного стола и двух стульев. 
Приглашенные были приняты двумя аме- 

,рпкашіамп в военной форме, которые тот
час жс начали допрос.

Газета далее пишет, что бывших воен
нопленных сначала заставили пред’явить 
документы об освобождении из лагеря во
еннопленных, спросили, в каких соедине
ниях немецкой армии они служили, когда 
и где были взяты в плен и в каком лаге
ре содержались в Советском Союзе. Допра
шивавшие особенно _ интересовались вели
чиной лагерей, числом содержавшихся там 
военнопленных и, в частности, офицеров 
германской армии. Особенно обстоятельно 
требовали сведения о том, где и на какой 
работе были заняты военнопленные, ка
кое они получали питание и т. д.

«Дальнейшие вопросы, — продолжает 
«Берлинер цептунт»,—касались промыш
ленных предприятий в Советском Союзе, на 
которых работали военнопленные. Один из 
допрашиваемых ответил офицеру, что он 
работал на угольном предприятии. Таким 
ответом офицер остался недоволен. Он во 
что бы то ни стало хотел знать, не заме
чал ли этот бывший военнопленный побли
зости строительства новых заводов».

«Берлинер цейтунг» указывает, что 
при допросах американские офицеры про
явили явную тенденцию узнать о деятель
ности военнопленных в СССР и получить 
подробные сведения о новых промышленных 
и особенно оборонных предприятиях.

Англия отк азы в ается  выполнять решения Генеральной  
Ассам блеи  по Палестине

ВАШПІІГТОП, 25 января. (ТАСС). Как 
известно, в резолюции, принятой 2-й сес
сией Генеральной Ассамблеи по палестин
скому вопросу, имеется пункт, рекомендую
щий Англии эвакуировать к  1 февраля 
1948 года одип из портов Палестины для 
того, чтобы предоставить возможность ев
рейским организациям наладить прием им
мигрантов ешо до формального отказа 
Англии от мандата на Палестину.

Если принять во внимание, что дата 1 фев
раля является первой контрольной датой, 
указанной в решении Генеральной Ассам
блеи по вопросу о разделе Палестины, то 
будет понятно, что по этому первому сроку 
будут судить и о выполнении всегв^еше- 
пия.

Поэтому представляет особый интерес 
заявление, сделанное па заседании комис
сии ООН по Палестине английским пред
ставителем Кадогапом. Он официально за

явил, что Англия не собирается выпол
нять вышеуказанную рекомендацию Гене
ральной Ассамблеи и не передаст никому 
контроль ни над одним портом до 15 мая, 
т. е. до ликвидации мандата.

Кадоган мотивировал отказ Англии от 
выполнения рекомендации Генеральной Ас
самблеи тем, что приток иммигрантое-ев- 
реев в Палестину в переходный период 
якобы обострит общее положение в  Пале
стине и может пометать планомерному от
воду английских войск.

Английский представитель заявил так
же, что англичане попрежнему будут пре
пятствовать «нелегальной» иммиграции ев
реев и будут перехватывать пароходы с 
иммигрантами в открытом море.Он добавил, 
что ангдйчане будут придерживаться ус
тановленного плана, согласно которому в 
Палестину допускается ежемесячно 1.500 
нммигрантов-еврее®.

США и Палест ина
НЬЮ-ЙОРК, 27 января. (ТАСС)- В еже- 

дельном обзоре вашингтонский радиоком- 
яггатор Роберт Аллен заявил, что та
льник личного штаба президента адми- 
л Леги и другие военные, а также пред- 
авители государственного департамента 
кретным путем решительно призывают 
іумэпа отказаться от позиции США в от-

Палестины или женошении разделения 
изменить ее.

Недавняя история, исходившая от так 
называемого «таинственного военного 
представителя», относительно имеющейся 
якобы «русской угрозы в Палестине», 
как сообщают, была инспирирована Леги 
с явной пелью дискредитировать разделе
ние Палестины.

Протесты в Сирии против
БЕЙРУТ, 26 января. (ТАСС). Вчера в 
маске состоялись демонстрации в знак 
ответа против апгло-иракского договора. 
мЬпстранты прошли по главным улицам 
рийской столицы, неся плакаты, на ко- 
)ых были написаны призывы с требова- 
ем разрыва всяких отношений арабских 
эая с Англией.
Демонстранты передали в иракскую мис- 
ю в Дамаске меморандум, в котором они 
являют протест против нового англо- 
зкского договора и против всех других

англо-иракского договора
договоров арабских стран с Великобритани
ей. В меморандуме содержится требование 
подлинной независимости для всех араб
ских стран.

Бейрутские газеты печатают сообщение 
из Ирака о протестах против англо-ирак
ского договора на первых страницах под 
следующими заголовками: «Иракский народ 
единодушно поднялся против нового ан
глийского гнета», «Англо-иракский дого
вор является заговором против националь
ного существования арабских стран».

Город Арахова взят греческой 
Демократической армией

БЕЛГРАД, 27 января- (ТАСС). Радио
станция Свободной Греции передала вчера 
сводку агентства Элефтери Эллада, в кото
рой сообщается, что части греческой Де
мократической армии в секторе Румелия 
после жестоких боев заняли город Арахо
ва (в Центральной Греции, близ Коринф
ского залива.— Прим. ред.).

В боях за город греческие королевское 
войска потеряли 60 человек убитыми, 
90 ранеными и 150 пленными.

Части греческой Демократической армии 
захватили обмундирование, продоволь
ствие и много других военных материалов.

„Подарки" по плану Маршалла
.Ф р а н к  привязан к  доллару**.— В о  Франции 

предстоит новое  повышение цен
ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). Сегодня со

стоялось заседание Национального собра
ния, на котором председатель совета ми
нистров Робер Шуман сообщил о валют
ных мероприятиях, проведенных француз
ским правительством. Они заключаются в 
основном в установлении двойного курса 
франка для внутреннего и для внешнего 
рынка, а также в создании свободного рын
ка золота и девизов.

С резкой критикой правительственных 
мероприятий выступил Жак Дюкло. Он за
явил, что «политика правительства не яв
ляется ни национальной, ни французской. 
Эта политика превращает Францию в ору
дие американского капитализма и спекуля
ции». Дюкло разоблачил правительствен
ные мероприятия как «валютную опера
цию, входящую в рамки «плата Маршал
ла». «Франк привязан к доллару, пленни
ком которого он является,—сказал Дюкло. 
—Паопжская биржа превратится в отделе
ние Уоол-стрита». Дюкло заявил: «Импорт 
Франции будет стоить дороже, в то время

как ее экспорт в зону доллара будет очень 
слабым и можно4 опасаться репрессивных 
мер, направленных на защиту фунта стер
лингов».

Председатель Национального собрания 
Эррио сообщил, что правительство предста
вило законопроект о торговле золотом и 
девизами с просьбой срочно обсудить его. 
Законопроект передан в финансовую ко
миссию.

ПАРИЖ, 26 января. 'ТАСС). Андре 
Баррель указывает в «Юмапите», что 
американцы получают полную возмож
ность благодаря удвоившейся покупательной 
способности своей валюты «присваивать 
себе наліе имущество и наши заводы, на
ши товары.,. Что касается нашего народа, 
то он, по самым оптимистическим прогно
зам, будет платить за американское зерпо 
и уголь на 80 процентов дороже, и пета па 
хлеб будет повышена. Таковы «подарки» 
по плану Маршалла».

Девальвация франка—удар 
по английскому фунту

А Н ГЛ И Й С К А Я  П Е Ч А ТЬ О Д Е В А Л ЬВ А Ц И И  Ф РАН КА

ЛОНДОН, 27 января. (ТАСС). В сообще
ниях английской печати о намерении 
французских властей провести девальва
цию франка сквозит сильная паническая 
потка. Ожидают, что это окажет серьезное 
отрицательное действие па экономическое 
положение Англии и, возможно, заставит 
ее провести девальвацию фупта- Угроза 
положению фунта стерлингов и экспорт
ной торговле подчеркивается большинством 
газет.

В Лондоне опасаются, что план созда
ния во Франции свободного рынка для ино
странной валюты ослабит положение фун
та стерлингов по отношению к доллару и 
это, в свою очередь, может привести к де
вальвации фунта.

«Санди диспегч» отмечает, что деваль

вация франка наносит жестокий удар ан
глийским экспортерам, которым все труднее 
становится противостоять иностранной 
конкуренции. Более дешевый франк, веро
ятно, будет означать дискриминацию ан
глийских товаров. Девальвация фунта бы
ла бы дорогим мероприятием, поскольку 
она увеличила бы стоимость импорта, ко
торый Англия отчаянно старается сокра
тить. Газета предсказывает также, что це
пы во Франции повысятся, и заявляет, что 
Франция сейчас не ближе к восстановле
нию, чем она была два года тому назад.

«Санди экспресс» пишет, что француз
ское решение грозит крахом всей структу
ры, созданной на конференции в Бреттон- 
Вудсе (США), для поддержания междуна
родной валютной устойчивости.

„Руде право" о планах создания 
„западного блока"

ПРАГА, 27 января. (ТАСС). Комменти
руя выступление Бевпта в английской па
лате общин, газета «Руде право» публи
кует статью под заголовком: «Бевин вы
полнил требование американцев».

«Бевинская сенсация»— провозглашение 
политического и военного альянса (союза) 
между Англией, Францией, Бельгией, Гол
ландией и Люксембургом,— пишет газета, 
— никого не удивила. Проект Бевина о соз
дании западного военного блока, который, 
как пишет газета «Дейли мейл», «дол
жен оградить Западную Европу от угрозы 
коммунистической экспансии», был, без
условно,' предварительно подготовлен п 
одобрен в США». Не случайно, указывает 
далее газета, что этот проект появился 
непосредственно вслед за опубликованием 
фальшивки, так называемого «протоко
ла М», сообщений о реорганизации немец
кой разведки под руководством США и др-

«Бевинский проект, —  отмечает «Руде

право»,— по существу является только 
новым вариантом старого плана Черчилля 
о создании западного блока, в котором глав
ная роль предоставляется англичанам под 
верховным руководством и наблюдением 
США.

Созданный во время войны для подго
товки второго фронта в Европе об’едпнен- 
ный американский военный штаб сохра
нился до настоящего времени. К его 
8 американским и 2 английским членам 
прибавятся , также французские представи
тели. По этому поводу в Лондоне уже ве
дутся переговоры с начальником француз
ского генерального штаба генералом Ревер. 
Для представителя нового «союзника» в 
Западной Германии место в об'единенном 
штабе резервировано.

Речь Бевина в палате общин’ служит 
наглядным доказательством того, что под
готовлено широкое дипломатическое и воен
ное наступление сил реакции против все
общего мира».

Нехватка топлива в СШЯ
ВАШИНГТОН, 27 января. (ТАСС). Пос

ле изучения вопроса о положении с неф
тью внутри страны комиссия палаты 
представителей по вопросам внешней тор
говли и торговли между штатами пред
ставила палате представителей отчет, в 
котором настаивает та немедленном введе
нии эмбарго (запрета) на весь экспорт 
нефти.

Агентство Юнайтед пресс сообщает, что 
в настоящее время в США простаивает 
много заводов, и многие тысячи рабочих 
находятся без работы в связи с нехват

кой газового топлива, положение с кото
рым ухудшилось вследствие продолжитель
ных холодов- В Детройте 200 тысяч рабо
чих автомобильного завода и других про
мышленных предприятий находятся без ра
боты вследствие нехватки газа. «Карнеги 
Иллинойс стил компани» в Питтсбурге 
закрыла 12 заводов по выработке закой- 
ченных изделий и сократила производство 
на трех других заводах; в Эванс-Вилле 
(штат Индиана) по той же причине про
стаивают примерно 10 тысяч промышлен
ных рабочих.

ТЕГЕРАН. 27 января. (ТАСС). По со
общению газеты «Мехри Иран», в этом 
году в Иране создаются крайне неблаго
приятные условия для урожая. В Хузи- 
стаие, Хорасане, в других центральных 
провинциях, а также в Тегеране и Исфа- 
гане нет дождей. В Хорремшехре и Ахвазе 
сильно вздорожала пшеница.

Газета «Иране ма» в передовой статье 
под заголовком «Население в страхе и 
ужасе. Великий голод угрожает стране» 
также отмечает отсутствие дождей в стра
не, что уже сейчас вызывает повышение 
цен на хлеб и его исчезновение.

По сообщению из Мелайера, вследствие 
недостатка хлеба положение в городе стало, 
«как во время войны». Хлебные амбары 
осаждаются голодающими людьми, многие

Угроза голода в Иране
из которых приходят из деревень. Базар в 
Мелайере закрыт. . 4

В Хама дане за одну неделю цена ка 
пшеницу повысилась вдвое, и спекулянты 
широко пользуются создавшейся обстанов
кой.

1
Газета «Иране ма» обвиняет власти в 

пособничестве контрабандному вывозу пше
ницы та страны, несмотря на тяжелое 
продовольственное положение.

По сведениям газеты «Эттелаат», в го
роде Мерагэ цены та  пшеницу за три дня 
повысились более чем на 30 процентов. 
Растут пены на мясо и другие продукты, 
а также на топливо и промышленные то
вары первой необходимости, что вызывает 
резкое недовольство населения.

И н о с т р а н н а я  х р о н и к а
По сообщению газеты «Ан-Нидаль», 

в Бейрут прибыло 16 немцев, из них три 
офицера германской армии. Все они являю т
ся специалистами по производству и приме
нению взрывчатых вещ еств. Ц ель  их при

езда состоит в организации производства 
взрывчатки и подготовке кадров подрывни
ков для  «арабских отрядов, предназначае
мых д л я  борьбы в  Палестине». (ТАСС).

Новый магазин
Всеобщее внимание привлекают худож е

ственно-оформленные витрины нового мага
зина Тбилисского отделения Военторга, от
крытого на Плехановском проспекте №  72. 
недалеко от летнего парка Окружного Д о 
ма офицера

Магазин имеет большой ассортимент ху
дожественной, военно-исторической и тех 
нической литературы, культтоваров, канце
лярских принадлежностей, много разнооб
разных детских игрушек, велосипедов, фо
тоаппаратов. В ближайшие дни магазин по
лучит для продажи населению радиоприем
ники.

Помещение нового магазина капитально
отремонтировано и радиофицировано.

Дом Грузнефти
На площади Героев Советского Союза, 

недалеко от 100-квартирного дома, возоб
новлено строительство большого 7-этаж но
го дома треста «Грузнефть». Дом, строящ ий
ся по проекту архитектора М. Н. Неприн- 
цева, состоит из двух больших корпусов. 
Один из них отводится под жилые поме
щения и будет иметь 70 квартир со всеми 
удобствами.' Во втором корпусе разместят
ся управление треста и его центральная 
лаборатория.

В жилом корпусе начато возведение
стен первого и второго этажей. В админи
стративном корпусе сейчас возводятся цо
кольные этажи.

В этом году будет сдана в эксплоатацию
одна секция ж илого корпуса.

С У Д  

Расхитители зерна
Л етом 1946 года некий Г. М. Гогниашви- 

ли предлож ил колхозу селения Ахалсопе- 
ли Тбилисского района свои услуги для пе
ревозки зерна на заготовительный пункт 
«Заготзерно». Получив согласие, Гогниа- 
швили и- его брат,— владелец грузовой ма
шины И. М. Гогниашвили стали вывозить 
колхозное зерно.

Все это не внушало никаких подозрений. 
Пшеница и ячмень вывозились на заготови
тельный пункт, колхоз получал справки о 
сдаче зерна. Вскоре, однако', оказалось, что 
колхоз имел дело с преступной шайкой, в 
которую помимо братьев Гогниашвили вхо
дили И. И. Ш авкацишвили, А. 3 . Д ж алиа- 
швили, Г. А. Анебов, Г. Э'. Куджиашвили, 
Д . А. М икаберидзе, В. Ф. Гогниашвили, а 
такж е заведующий складом «Заготзерно» 
Г. Г. Кордзая, его заместитель Ш. А. Д ж а- 
нашвили н др. Составляя фиктивные доку
менты о том, что зерно якобы поступило на 
базу, преступники продавали его на сторо
ну. Всего ими было расхищено 18.130 ки
лограммов зерна.

Главарь этой шайки Г. М. Гогниашвили 
неоднократно привлекался к судебной о т 
ветственности и отбывал наказание за мо
шенничество и спекуляцию. В последнее 
время он скрывался от  следственных орга
нов.

Таким ж е способом расхищала зерно и 
другая шайка, орудовавшая в Тетрицкарой- 
ском районе. В эту шайку входили А. И. 
М ачаидзе, Л . Г Л ондаридзе, М. А. Адама- 
швнли, Ш. Г. Деметрашвили, Б. И . Ябутяа- 
ни и др. Действуя в сообщничестве с за 
ведующим складом «Заготзерно» Б . Р . Гун- 
цадзе, преступники вывезли из колхозов 
и расхитили 13.978 килограммов зерна.

Д ело мошенников рассматривается в кол
легии по уголовным делам Верховного су
да ГССР под председательством Н. Ш ея- 
гелия. Государственное обвинение поддер
ж ивает советник юстиции Н. Табатадзе.

Памяти Л. И. Априамова
Скончался один из старейших чекистов 

Грузии полковник Леван Иванович Апрча- 
мов, человек высокой принципиальности, 
неутомимой и кипучей энергии, беззаветно 
преданный своему долгу

В памяти всех знавших Л  И. Априамова 
надолго останутся его отзывчивость, чут
кость, высокая идейность.

Правительство СССР высоко оценило за
слуги Л . И. Априамова перед Родиной, на
градив его орденами: Ленина. Красного
Знамени, Трудового Красного Знамени и 
Красной Звезды  и медалями- «За оборону 
К авказа» и «За победу над Германией». 
Тов. Априамов был награжден такж е зна
ком в грамотой Почетного чекиста.

ГРУППА ТОВАРИЩ ЕЙ.

Итоги экзаменационной 
сессии

В Доме учителя состоялось собрание 
студентов Педагогического института им. 
Пушкина и учащихся педагогических учи
лищ им. Пушкина и им. Гогебашвили, по
священное окончанию зимией экзаменаци
онной сессии.

Собрание открыл заместитель председателя 
Ц К  профсоюза работников начальной и сред, 
ней школы Грузинской ССР тов. В Кешела- 
ва. С докладом об итогах экзаменационной 
сессии выступил директор Педагогическо
го института профессор А. Харадзе, кото
рый сообщил, что из 1.180 отметок, постав
ленных лекторами, около 600— четверки и 
пятерки. Особенно хорошую успеваемость 
показали студенты первого курса. Однако, 
в некоторых случаях имел место либераль
ный подход профессорско-преподаватель
ского состава к оценке знаний молодежи 
Например, на одном из секторов из 
220 выставленных отметок только пять не
удовлетворительных, что не соответствует 
действительному уровню знаний учащихся.

Декан факультета русского языка и ли
тературы института П. Гудуш аури посвя
тил свое выступление вопросам подготовки 
преподавателей русского языка

На собрании выступили такж е заведую
щий учебной частью педагогического учи
лища В. Цинцадзе, отличники учебы Е. Ми- 
рианашвили, Н. Кипиани, Н. Квривишвили.

П О  Г О Р О Д У
•  В РА ЙОН АХ С А Б У РТ А Л О  И НАВТ 

Л У Г И  Хлебторг открыл несколько новы* 
фуражных магазинов. Сейчас в городе 
работает 10 таких магазинов.

•  В ЗА Л Е  К О Н С ЕРВ А Т О РИ И  3 февраля 
состоится собрание студентов художествен- 
ных вузов, посвященное итогам первой по
ловины учебного года. 7 февраля намечено 
провести бал студентов.

•  В В О С К РЕС ЕН ЬЕ, 25 ЯНВА РЯ, развоз
ная торговля промышленными товарами на 
колхозных рынках города производилась с 
22 автомашин. За этот день Тбилторг продал 
товаров на 650.000 рублей— вдвое больше, 
чем в предыдущее воскресенье.

Сегодня в театрах и кино
Театр т .  Руставели— «Ночь ош ибок»; театр  им. Мар

джанишвили— «1917 р о д»; театр  им. Г рибоедова—«Глу
бокие к о р т » :  армянский театр— «С ое и В ярдятер»; гру
зинский Т Ю З— «Парень из Паравани»; русский Т Ю З— 
«Красный галстук»; театр  м узкомедия— «Сильва»; театр 
м уэкомедия З акВ О — «Беспокойное счастье».

В КИ Н О ТЕА ТРА Х : мм. Р уставели—« П о весть  о «Не
истовом»; «Октябрь»— «П овесть  о «Н еистовом »; «Амира- 
ни»— «Антон Иванович сердится» ; «Комсомолец»— «Пи
рогов»; «Спартак»—« Д ж у л ь б а р о : нм. 28 комиссаров 
«П овесть о «Немстовом» ■ «П ирогов»; «К ол х о вяяк* - 
«Гибель «О рла»; театр  кинохроник»—«Международный 
фестиваль м олодеж и в П раге» .

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИнекий.

Доклады и лекции
*  31 января, в  9  час. утра, в  городском  парткабинете 

им. Л . К ецховели  ТК К П (б) Грузин проводится занятие 
семинара дл я  работников отделов  пропаганды я  агита
ции райкомов Т О  К П (б) Грузии на тем у: «Четверты й 
том Сочинений И . В . Сталина». Л ек то р —доц ен т Гор- 
ги л ад зе ,

*  С егодня, в  8 часов вечера , в  клубе  комбината
«Комунисти» (ул . Л енина, 28) состоятся  лекц и я  тов. 
А табекова на тем у: «М еж дународное полож ение С о 
ветского  Сою за».

Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕА ТР 
им. А. С. ГРИ БО ЕД О В А

29 января
Г Л У Б О К И Е  КО РН И

30 января
РУ С С К И Й  ВОП РОС

31 января. 1 февраля, днем,
Д А В Н Ы М -Д А В Н О  

Начало дневн. спект. в 12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Т ЕА ТР А РМ Я Н С К О Й  ДРАМ Ы  
(ул. Шаумяна, 8)

29 января
СОС И В А Р Д И Т Е Р

30 января у
Д Я Д Я  БА ГД А С А Р

31 января
ЗА ТЕХ, КТО В МОРЕ1 

Начало вечерн. спект. в 8 час. веч., 
дневн.—в 12 час. дня.

Касса открыта с 10 ч. утра до 2 час. 
дня и с 5 час. веч. до 9 час. веч.

Билеты продаются.

Т ЕА ТР М У ЗК О М Е Д И И  ЗАКВО 
(пр. Руставели, 16)

Четверг, 29 января,
БЕ С П О К О Й Н О Е  СЧАСТЬЕ 

Пятница, 30 января
В ЕСЕЛ А Я ВДОВА 

Суббота, 31 января,
Б Е С П О К О Й Н О Е  СЧАСТЬЕ 

Начало дневн. спектаклей в 12 ч. дня, 
вечерн —в 8 час. веч.

Т Б И Л И С С К И Й  
И Н С ТИ ТУ Т И Н Ж Е Н Е РО В  

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О Г О  
Т РА Н С П О РТА  

об’являет, что 9 февраля, в 12 часов, в 
клубе института (Плехановский пр., 138) 
на об'единенном открытом заседании 
Ученого совета строительного и мосто
вого факультетов Т Б И И Ж Т  состоятся 
публичные ЗА Щ И Т Ы  Д И С С ЕРТА Ц И Й  
на соискание ученой степени кандидата 
технических наук:

1. Аспирантом Т Б И И Ж Т  ТКЕМ АЛА- 
ДЗЕ Леонидом Акакиевичем на тему: 
«Вспарушенные плиты в проезжей части 
мостов».

Официальные оппоненты: 1) член-кор
респондент Академии наук Груз. ССР. 
заслуженный деятель науки и техники, 
профессор М ухадзе Г. М.; 2) старший на
учный сотрудник Академии наук Груз. 
ССР, кандидат технических наук Ониа- 
швили О. Д.

2. Ассистентом Т Б И И Ж Т  АГАМИР- 
ЗЯНОМ Липаритом Сергеевичем на те
му: «К определению частот свободных 
колебаний упругих систем».

Официальные оппоненты: 1) генерал-
директор пути и строительства II ранга, 
действительный член Академии наук 
Груз. ССР, заслуженный деятель науки 
и техники, доктор технических наук, 
профессор Завриев К. С.; 2) член-коррес
пондент Академии наук Арм. ССР, док
тор технических наук, профессор Наза
ров А. Г.

С диссертациями можно ознакомиться 
в читальном зале библиотеки института.

И . Г . К алам каров с  семьей я  М . Г. О г а и е з о м  е  
семьей извещ аю т о  смерти ж ены , матеря я  невест** 
Екатерины  А лександровны  КаламкаровоА. Вынос 29
января, в  4 часа дня, и з кв .—улица Д авиташ вили, 

№  7. на кладбищ е в  В але.

К оллективы  сотрудников сан отделов  М Г Б  и  М В Д  
извещ аю т о смерти Екатерины  Александровны 

К алам каров ой.

О . А. А сатурова с  сем ьей  я  Т . М . Филояи 
е семьей и звещ аю т о  смерти 
Л еван а  И вановича Априамова.

А. А. и Н . Г. Х ачатуровы  и звещ аю т о  смерти брата 
Арама Артемьевича Григорьева. Вынос 29 января, в
4 часа д ня, и з  кв— у л . Калинина, 64. ва К уккйское 

кладбищ е.

Коллектив работников Груэрадиоком итета извещ ает 
о смерти Екатерины Николаевны  Т кем алад зе . Вынос 

29 января, в  4 часа дня. и з  кв.— К а зб ег ск а я  у л ., 16.

Коллектив) работников У правления кон трразве  
М ГБ  З а к В О  и звещ ает  о ' смерти 

Л еван а  Ивановича Априамова.

Президиум  центрального правления О б щ ества  сле
пых Грузин и зв ещ ает  о  смерти И вана Филипповича 
У напкош влде. Вынос 29  января, в  6 часов вечера, 
и з  К».—у л . А тарбекова, 42. на К укийское кладбищ е.

С ем ья К а р с а ж д зе  и звещ ает , что 31 января , в 6  я. 
вечера , на м огиле сы на. брата и  племянника 

Георгия И вановича К арсанидэе состоится 
граж дан ская  панихида.

Г .  Т . К аранадэе, К . П . Б эн ава , К . Г. Начкебия 
К . А . Бериш вили извещ аю т о  смерти Л ев а н а  И ва
новича Априамова а  вы раж аю т с о б о л е з н о в а в  

сем ье покойного.

К . Л ,  Г ургеиидзв и зв ещ ает  о смерти ж ены  Лидия 
Борисовны  Г ургеиидзе. Граж д. паних. еж ел и ., в 
7  часов вечера, ка кв— П лехановский пр., 19. 

Вынос 1 ф евр ал я, в  2 часа  дня.
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